
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КРЯСНОЕзндмя
iw D r ? r * ”  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ
СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ 
_______ ТРУДЯЩИХСЯ

№ 71 (9667) Воскресенье, 10 апреля 1955 года. Цена 20 коп.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
РАЗВИТИЮ ПТИЦЕВОДСТВА

Партия И правительство уделяют боль
шое внимание развитию птицеводства. Ян
варский Пленум ЦК КПСС поставил зада
чу —  Е 1960 году увеличить поголовье 
птицы в колхозах и совхозах в 2,5— 3 
раза, в 2,2 раза увеличить ігроиізводство 
яиц, значительно расширить откорм пти
цы на мясо, всемерно поощрять развитие 
птицеводства в хозяйствах колхозников, 
рабочих и служащих.

Колхозы нашей области имеют все 
необходимые условия для широкого раз
вития птицеводства, значительного повы
шения продуктивности птицы. Об этом с 
наглядностью свидетельствует опыт пе
редовых птицеводческих ферм.

В колхозе именп Свердлова, Паияского 
района, организованы правильное кормле
ние и хороший уход за птицей. Здесь по
лучено в 1954 году по 81 яйцу от каж
дой несушки местной породы прп плане 
65 яиц. От продажи продукціей птицевод, 
ства колхоз получил доход 21.423 рубля. 
Доход от птицеводческой фермы в колхозе 
имени Кирова, Бакчарского района, соста
вил 43.000 рублей, в колхозе имени Ми
кояна —  37 тысяч рублей.

Однако в це.лом по области птицевод
ство развито очень плохо. План увеличе
ния поголовья птицы в колхозах из года 
в год не выполняется. Например, в 1954 
году он выполнен лишь на 51 процент.

Во многих колхозах птицеводство запу
щено, продуктивность его очень низкая. 
В колхозах много карликовых ферм. Боль
шинство колхі^ов ежегодно остается в дол
гу перед государством по сдаче яиц в 
госпоставки.

Основной причиной неудовлетворитель
ного развития птицеводства в колхозах 
нашей области является недооценка этой 
важной отрасли общественного хозяйства 
со стороны ряда руководителей колхозов, 
районных партийных и советских орга- 
иов. Руководители многих колхозов прене
брежительно относятся к птицеводству, 
считают его малодоходным, экономически 
не выгодным.

В большинстве колхозов нет типовых 
птичников, птица содержится в темных, 
сырых помещениях. Разнообразными кор
мами в ряде колхозов птица не обеспечи
вается. И не случайно, конечно, что в 
1954 году, например, колхоз «Путь Лени
на», Тугансгсого района, получил лишь по 
17 яиц на одну несушку, а колхоз имени 
Молотова, Кожевниковского района, —  по 
12 яиц. Позволительно спросить у руко
водителей этих колхозов, какова же себе
стоимость этих яиц?

На птицефермах сельхозартелей «Боль
шевик» п «Путь к коммунизму», Туган- 
ского района, птичницы не выполняют 
даже самые элементарные мероприятия по 
уходу за птицей: корма к скармливанию 
не подготовляют, минеральную подкормку 
курам не дают, в солнечные дни птицу 
на выгул не выпускают.

Очень п.тохо во многих колхозах со
держится молодняк птицы. Помещения 
для выращивания цыплят совсем не етро. 
ятся. П.10Х0 молодняк обеспечивается ви
таминными кормами, минеральной под
кормкой. Все это приводит к большому 
падежу цыплят. В прошлом году в ряде 
колхозов Аспновского, Кожевниковского. 
Шегаірского районов пало 65 —  70 про
центов. а в колхозе имени Андреева. Ко- 
л;евниковского района, —  95 процентов, 
полученных из инкубаторных станций 
цыплят.

Большую роль в деле быстрого развития 
птицеводства призваны сыграть инкуба
торно-птицеводческие станции. Только за

последнпе пять лет в Томской области 
построено 10 станций на 500 тысяч 
яйцемест. Производственная мощность 
действующих в настоящее время в обла
сти инкубаторно-птицеводческих станций 
дает возможность полностью удовлетво
рять потребности колхозов в цыплятах.

Однако большинство инкубаторных 
станций работает неудовлетворительно. 
План вывода цыплят в 1954 году по об
ласти выполнен на 75,9 процента. Боль
шим недостатком в работе инкубаторно- 
птицеводческих станцпй является вывод 
поздних цыплят. Между тем, практика 
показала, что цыплята поздних выводов 
развиваются хуже, чем цыплята ранних 
выводов. Ни одна инкубаторная станция 
области не имеет в своей зоне высокопро
дуктивных племенных птицеферм, которые 
бы своевременно снабжали станции яйца
ми, из-за отсутствия которых станции 
начинают инкубацию с больпгим запозда
нием.

ЗооветработниЕи МТС и зоотехники ин
кубаторно-птицеводческих станций вопро
сами улучшения содержания птицы в 
колхозах мало занимаются. Управление 
птицеводства и инкубаторно-птицеводче
ских станций не принимает решительных 
мер к улучшению работы инкубаторно
птицеводческих станций.

Не проявляет серьезной заботы о быст
ром развитии птицеводства в колхозах 
областное управление сельского хозяйства.

Необходимо покончить с недооценкой 
развития птицеводства.

Нужно улучшить работу инкубаторно- 
птицеводческих станций, организовать де. 
ло так, чтобы они своевременно обеспечи
вали продажу колхозЭѵМ и населению на 
выращивание достаточное количество цып
лят. Надо также организовать на инкуба
торно-птицеводческих станциях откорм 
птицы на мясо.

Январский Пленум ЦК КПСС рекоменду
ет колхозам, где это возможно, органи
зовать крупные птицеводческие фермы с 
применением интенсивного содержания 
птицы. Следует взять курс на создание 
крупных птицеводческих ферм, позволяю, 
щих широко механизировать работы и 
поднять производительность труда.

Нужно устранить серьезные недостатки 
в деле сохранения и выращивания мо
лодняка птицы, обеспечить строительство 
и оборудование помещений, улучшить 
кормление и содержание птицы с тем, 
чтобы резко повысить яйценоскость кур 
и довести ее не менее, чем до 110 яиц на 
несушку в год.

Особое внимание нужно обратить на 
разведение водоплавающей птицы.

Возможности для разведения водопла
вающей птицы в колхозах нашей области 
особенно благоприятны. Наличие богатых 
лугопастбпщных угодий и естественных 
водоемов, особенно в северных районах об
ласти, создает все условия для организа
ции крупных птицеводческих ферм с боль
шим поголовьем водоплавающей птицы. 
Однако эти возможности не используются.

Правления колхозов, специалисты сель
ского хозяйства, руководители МТС обя
заны обратить особое внимание на раз- 
ведение водоплавающей птицы.

Нужно шире использовать в практике 
колхозов достижения передовых птицево
дов страны. Распространение этого опыта 
—  боевая задача зоотехников МТС и ин
кубаторно-птицеводческих станций.

Партийные и советские органы, руко
водители колхозов и МТС должны при
нять действенные меры к обеспечению 
широкого і»азвития птицеводства в нашей 
области.

• □ а с .

прием товарищем Н. А. Булганиным Посла 
Республики Индии К. П. Шивасанкара Менона

8 апреля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял Чрез
вычайного и Полномочного Посла Республики Индии в СССР К. П. Шив^са^нкара

по 308У ПАРТИИ И ПРАВИТЕЛЬСТВА 
НА РАБОТУ В КОЛХОЗЫ

Менона. (ТАСС).

На строительстве Сталинградской ГЭС
в о л ж ек п п , 8 апреля. (ТАСС). С на- 

чала строительства Сталинградской ГЭС 
земснаряды переработали здесь свыше 
44 миллионов кубометров зем.ти. С их по
мощью гидромеханизаторами прорыт Вол- 
го-Ахтубинский судоходный канал, выну
ты миллионы кубометров земли из котло
ванов под здание ГЭС, водосливную пло
тину и шлюз, намыты десятки километ
ров дамб, плотин и перемычек, огражда
ющих строительную площадку от вод Вол
ги и Ахтубы.

Много дел у гидромеханизаторов сей
час. От Волги к котловану шлюза через 
остров Зеленый протянулась широкая лен
та обходного судоходного канала. Из нею 
уже вынуто свыше 4 миллионов кубомет
ров грунта. В настоящее время земснаря
ды Василия Марченко и Георгия Мошкина 
намывают так называемый резервный

Зеленые насаждения в пустынях
ТАШКЕНТ. 8 апреля. (ТАСС). Лесоводы 

Узбекистана выполнили план весеннего 
сева саксаула, черкеза и кандыма в пу  ̂
стынях. В Кызыл-Кумах и Центральной 
Фергане новые насаждения занимают поч
ти 30 тысяч гектаров. Завершены много
летние работы по созданию зеленого за

слона, который должен преградить путь 
пескам к полям девяти хлопководческих 
районов Бухары.

Успешному выполнению задания спо
собствовало широкое применение на севе 
саксаула самолетов сельскохозяйственной 
авиации.

АЛМА-АТА, 8 апреля. (ТАСС). Собрание 
коллектива института экономики Акаде
мии наук Казахской ССР рекомендовало 
направить в деревню научного работника 
института Утегенова.

Выступая на собрании, тов. Утегенов 
заявил:

—  Пять лет назад я закончил сельско
хозяйственный институт, затем учился в 
аспирантуре. Сейчас, когда партия и пра
вительство решили укрепить колхозы ру
ководящими кадрами, я не могу стоять в 
стороне. Считаю, что мое место в колхозе. 
А научную работу можно вести и на се
ле.

Своих посланцев на работу в колхозы 
рекомендуют коллективы алма-атинской 
обувной, табачной, трикотажной, хлопко- 
щрядильной фабрик и других предприя
тий столицы Казахстана.

КАЗАНЬ, 8 апреля. (ТАСС). С заявле- 
НИЯ.МИ о желании поехать на работу в 
колхоз в партком казанского .механическо
го завода обратились секретари цеховых 
партийных организаций —  электромонтер 
И. М. Курамшын, мастер литейного цеха 
Б. Н. Мамонов, член заводского партийно
го бюро мастер Н. Ф. Калабашкин и мно
гие другие.

О горячем желании участвовать в под
нятии сельского хозяйства заявили бес
партийный наладчик В. В. Лисин, мастер- 
коммунист Н. И. Иванов и другие работ
ники завода.

За первые дни свыше 400 руководя
щих хозяйственных, партийных, совет
ских работников и рабочих Казани изъя
вили желание поехать в деревню. Среди 
них —  заместитель министра местной 
промышленности Татарской АССР 3. 3. 
Яфаров, секретарь пар^юро Министерства 
сельского хозяйства респуітики Н, С. Бур
кин.

СВЕРДЛОВСК, 8 апреля. (ТАСС). В це
хах Уралвагонзавода, Серовского метал
лургического, Синарского трубного и мно. 
гих других предприятий Урала прошли 
собрания рабочих, инженеров, техников п 
служащих, посвященные обсуждению по

становления ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР об укреплении колхозных кад
ров.

Сотни опытных партийных, советских, 
хозяйственных работников изъявили же
лание поехать в деревню. Среди них —  
секретарь Синарского райкома партии 
города Каиснск-Уральского Попов, второй 
секретарь Ирбитского горкома партии ин
женер ІІелыіиков, старший мастер Урал- 
машзавода Колтун и другие.

Письмо группы работников г. Москвы и 
городов столичной области, изъявивших 
желание поехать на работу в колхозы, 
нашло горячий отклик в коллективе Мо
сковского электролампового завода.

7 апреля в партийный комитет завода 
поступило несколько заявлений от комму
нистов, которые изъявили желание по
ехать на работу в деревню.

Павел Иванович Торсунов работает в 
цокольном цехе бригадиром шлифовщиков. 
На заводе его знают как опытного произ
водственника. В минувшем году тов. Тор
сунов вместе с другими электролампов- 
цами оказыва.д шефскую помощь колхозу 

Победа», Уваровского района. Москов
ской области. Его работа получила высо
кую оценку членов правления и председа
теля колхоза, бывшего работника электро- 
ѵтампового завода тов. Кудинова.

«Считаю своим долгом, —  пшпет тов. 
Торсунов, —  оказать колхозной деревне 
помощь в быстрейшем выполнении реше
ния январского Пленума ЦК КПСС по 
увеличению валового сбора зерна в нашей 
стране не менее чем до десяти миллиар
дов пудов в год. Прошу партийный коми
тет направить меня в один из колхозов. 
Заверяю партийную организацию в том, 
что доверие буду оправдывать самоотвер
женным трудом во имя укрепления могу
щества нашей любимой Родины».

С патриотическими заявлениями в ад
рес партийного комитета обратились так
же коммунисты —  электромонтер А. К. 
Брызгалин, слесари Н. Н. Фе.доров и 
В. П. Мерзлов.

(ТАСС).

И 85-летию со дня ротдения В. И. Ленина
ЕПЕВ, 8 апреля. (ТАСС). В государст. 

венной публичной библиотеке Украинской 
ССР открылась большая илліострирован- 
ная книжная выставка, посвященная 
85-летию со дня рождения В. И. Ленина.

Выставка начинается разделом 
«Жизнь и революционная деятельность 
В. И. Ленина». Здесь помещены постанов
ление ЦК КПСС «О дне памяти 
В. П. Ленина», книги, рассказывающие о 
детских и юношеских годах Ильича, фото
графии, литература о начале его револю
ционной деятельности. О Ленине —  соз
дателе Коммунистической партии и осно
вателе Советского государства говорят 
представленные здесь его произведения, 
воспоминания его учеников и соратников. 
Здесь же —  художественные произведе
ния советских писателей о Ленине.

Материалы, экспонируемые в разделах 
«Коммунистическая партия Советского 
Союза —  вдохновитель и организатор 
строительства коммунизма в СССР», «Ле
нинизм— непобедимое знамя борьбы за мир, 
демократию и социализм во всем мире», 
рассказывают о воплощении в жизнь 
бессмертных идей великого Ленина.

КАЗАНЬ, 8 апреля. (ТАСС). Трудящие
ся города широко отмечают знаменатель
ную дату. Много содержательных меро
приятий проводится в Казанском государ
ственном университете имени В. И. Улья
нова (Ленина). В учебных студенческих 
группах проходят беседы на темы: 
«Жизнь и революционная деятельность 
В. И. Ленина», «В. II. Ленин в Казанском 
университете».

Ученые университета готовятся к науч
ной сессии, посвященной 85-летию со дня 
рождения Владимира Ильича. Большую 
книжную выставку готовит научная биб
лиотека университета.

Для широкого доступа трудящихся от
крыты двери комнаты-музея В. И. Ленина 
при университете. Посетители знакомятся 
с обстановкой аудитории, в которой слу
шал лекции юный Владимир Ильич, а 
также экспонируемыми здесь материала
ми, документами и фотографиями, отобра
жающими период учебы В. И. Ленина и 
начало его революционной деятельности в 
Казанском университете.

йа  предприятиях г. Томска проводятся 
беседы, посвященные 85-летию со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина. В 
цехах лесоперевалочного комбината агита
торы проводят беседы на тезіу «Лени
низм —  вечно живое, жизнеутверждаю
щее учение, освещающее путь строитель
ства коммунизма».

Работницы швейной фабрики Хг 5 про
слушали беседы о жизни и революционной 
деятельности В. И. Ленина.

В библиотеке завода «Томкабель» от
крыта книжная выставка, посвященная 
85-летию со дня рождения В. И. Ленина. 
В цехах на эту тему оформлены фотомон
тажи.

Большой фотомонтаж о жизни и рево
люционной деятельности В. И. Ленина 
оформлен в партийной библиотеке узлово
го парткома станции Томск-ІІ.

ОЗНАМЕНУЕМ НОВЫМИ
ПОБЕДАМИ ТРУДА!

Плакат работы художника А. Кокорекина, вьтускаемый Государсгвен- 
нылі издательстеом изобразительного искусства.

Советские люди уверены в своих силах
Единодушную поддержку и одобрение 

встретило Обращение Всемирного Совета 
Мира среди рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих ГЭС-1.

Выступая на собрании, посвященном 
сбору подписей иод Обращением Всемирно
го Совета Мира против подготовки атом
ной войны, дежурный электротехник тов. 
Новиков сказал:

—• Мы. советские люди, заняты мирным 
трудом и используем атомную энергию для 
нужд народного хозяйства. Это наглядно 
свидетельствует о мирной внешней поли
тике Советского государства, которую це
ликом и полностью мы иоддерживаем.

Ставя свои подписи под Обращением 
Всемирного Совета Мира, коллектив вах
ты  iNs 1 берет на себя обязательство к 
1 Мая сэкономить 25 тонн условного топ

лива, 3 также 10 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии, отпущенной на собствен
ные НУ'ЖДЫ.

От имени работников вахты М  3 вы
ступил старший кочегар тов. Загуменов. 
Он сообщил, что работники вахты беруг 
на себя повышенное обязательство —  
сэкономить 25 тонн условного топлива, а 
также 10 тысяч киловатт-часов электро
энергии, отпущенной на собственные нуж. 
ды.

Собрание рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих ГЭС-1 при
няло резолюцию, одобряющую миролюби
вую внешнюю политику Коммунистиче
ской партии и Советского правительства. 
Коллектив ГЭС-1 принял обязательство —  
к 1 июня выполнить свое пятплетвее за
дание.

Никому не позволим нарушить наш мирный труд
На предприятиях, в организациях, уч

реждениях, колхозах Верхые-КеісЕОіі) рай
она ироходят митинги и собрания, посвя
щенные обсуждению Обращения Всемирно
го Совета Мира против подготовки атомной 
войны. Многолюдный митинг состоялся в 
(районном Доме культуры.

Выступивший на митинге колхозник 
сельхозартели имени Крупской тов. Леонов 
сказал:

—  Советское крестьянство горячо под
держивает н одобряет Обращение Всемир. 
ного Совета Мира. Колхозникп нашей арте
ли боіріотся за быстрейшее претворение в 
жизнь решений январского Пленума ЦК 
КАСС. Сейчас в колхозе горячая поіра. Мы 
успленно готовимся к весеннему севу. За
кончен ремонт сельхозинвентаря, сбруи, 
транспорта, доведены до посевных конди. 
ций семена. Животноводы колхоза улучши
ли уход за скотом. Они борются за то, что
бы успешно завершить зимовку скота, по

высить продуктивность животноводства. 
Тов. Леонов призвал всех участников ми
тинга подписаться под Обращением Все. 
мирного Совета Мира.

Выступает ученик 10-го класса Белоя. 
ровсЕОп средней школы тов. Еондуков.

—  Мы, учащиеся советских школ, —  
говорит он, —  требуем мира, мы хотим 
учиться, творчески работать и счастливо 
жить.

На трибуне —  старейшая учительница 
Белояровской средней школы тов. Серге
ева.

—  Мы заняты мирным трудом и нико
му не позволим нарушить его, —  говорит 
т. Сергеева.

Митинг единодушно одобірпл решение 
Советского комитета защиты мира о прове
дении кампании по сбору подписей под 
Обращением Всемирного Совета Мира про
тив подготовки атомной войны.

песок. Он потребуется для плотины, ко
торая перекроет Волгу. Такого песка на
мыто свыше миллиона кубометров.

Большие работы ведутся на сооружении 
земляной пойменной плотины. В нее уло
жено свыше трех миллионов кубометров 
земли.

Гидромеханизаторы —  передовой кол
лектив стройки. Более полугода они удер
живают переходящее знамя Сталинград- 
гидростроя и ^намя ЦК ВЛКСМ. План пер
вого квартала они выполнили на 170 
процентов.

Среди гидромеханизаторов развернулось 
предмайское соревнование. Впереди идут 
комплексные бригады земснарядов, воз
главляемые Николаем Тнхоненковым, Ива
ном Смильским и Георгием Мошкиным. 
Они ежедневно вырабатывают по 1,5— 2 
нормы.

Н а  в а х т е  лѵира

Выступая на собрании, посвященном 
сбору подписей под Обращением Всемир
ного Совета Мира против подготовки атом
ной войны, один из лучших производст
венников шлифовального цеха Томского 
подшипникового завода, наладчик тов. 
Абашин сказал:

—  Мы будем крепить дело .мира упор
ным трудом.

В этих словах выражена воля всего 
коллектива подшипникового завода.

В эти дни в цехах предприятия ширит
ся предмайское социалистическое соревно
вание. Многие рабочие, выполнив свои ля- 
тилетние задания, сейчас увеличивают 
счет свйрхплановоп продукции. Предмай
скую трудовую вахту рабочие называют 
вахтой мира.

Коллектив инструментального це
ха выпо.іннл план марта по произ
водству товарной продукций на 
107,7 процента, снизил брак на 
30 процентов. Сельскохозяйственные 
заказы были выполнены на 2 дня 
раньше срока. Сэкономлено основных 
и вспомогательных материалов на
10.000 рублей. Условная годовая 
экономия от внедрения рационализа
торских предложений в первом квар
тале составила около 27.000 рублей.

Инструментальщики дали слово 
план апреля выполнять на 105 про
центов, снизить брак по сіравнению 
с мартом на 10 процентов, на
10.000 рублей сэкономить матеряа. 
лов, внедрить 4 рационализаторских 
предложения, все се.льскохозяпствез. 
ные заказы выполнять досрочно.'

Свое слово коллектив держит 
твердо. Все рабочие цеха выполня
ют и перевыполняют нормы выра
ботки.

За одним из станков работает 
знатный токарь тов. Своркунов. 
Сейчас он трудится в счет 1962 го
да. Апрельское задание он решил 
выполнить на 250 процентов.

Соревнующийся со Свеіжуновым токарь 
тов. Асташенко решил в апреле выполнить 
три нормы. Сейчас он выполняет задания 
на 250 —  350 процентов.

...На площадке у входа в цех с катуш
ки на катушку тянется проволока. То п 
дело раздаются удары кувалды. После 
каждого удара там, где на проволоке не
большой изгиб, появляется металлический 
упор. Здесь изготовляют мерную проволо
ку для квадратно-гнездовой посадки куку
рузы.

В марте на завод пришел заказ изго
товить для сельского хозяйства 700 ком
плектов мерной проволоки, каждый длиной 
600 метров, инструментальному цеху бы
ло поручено изготовить штамповочный 
инструмент для производства деталей и 
нижние замки.

Сознание важности заказа вызвало У 
рабочих новый прилив творческой энер- 
гпи. 7.000 нижних замксв были изготов
лены досрочно. Над выполнением этого 
заказа славно поработал слесарь тов. Су- 
боч. В марте он выполнил две нормы, па 
этом уровне он работает и сейчас.

Штампы были изготовлены также 
раньше графика. Хорошо работали при 
изготовлении шталтов слесари первого 
отделения тт. Степанов, Оиросов, Феллер.

Слесарю Василию Пригуле было пору
чено делать изгибы проволоки через каж
дые 700 мп.тлиметров- Чтобы ускорить 
выполнение этой операцшг, он изготовил 
приспособление и выполняет задание на 
200 процентов. При изготовлении нижних 
замков встретилось затруднение —  про
резка паза тормозила остальные операция. 
Технолог тов. Никифоров п начальник 
отдела технического контроля цеха тоз. 
Зшга сконструировали приспособление, 
позволяющее прорезать пазы одновремен
но на 20 деталях. Производительность 
возросла в 4— 5 раз.

Закреплять упор на прово.токе поручп- 
ли сепараторному цеху. Но упр'^тая про
волока изгибалась, не поддаваясь штам
повке. шел брак. Пришлось перейти па 
ручную клепку. Большая часть заказа 
снова бы.та направлена в инструменталь
ный цех.

Для производства клепки потребовалось 
специальное прпспособление. В заводское 
бюро по рационализации и изобретатель
ству поступило сразу несколько вариан
тов приспособления. Лучший из них, 
предложенный начальником сепараторного 
цеха тов. Беленьким, был принят и внед
рен в производство.

Ручная клепка отвлекла от других 
работ многих инструментальщиков, на
висла угроза срыва плана. На помощь 
цеху пришли дипломники машинострои
тельного техникума, проходившие в цехе 
практику.

На клепке мерной проволокп работают 
діш.юмникн Петухов, Левин, Шаробойко, 
Лабрушкіін, Коротаев, Мельник, Пванов, 
Огнев, Затейщиков. О т і ежедневно про
изводят шесть километров мерной прово
локи. выполняя задания на 150 —  200 
процентов. На подборке упоров н предва
рительной склепке работают дипломницы 
Бакакина, Окунева, Ващенко.

Мерная проволока не единственное, что 
производят инструментальщики для тру
жеников села. Цех освоил производство 
толкателей ролика к помпе дизельного 
трактора ДТ-54.

Цеховые рацноналпзаторы направляют 
свою деятельность на повышение произ
водительности труда, улучшение качества 
изделий, экономию основных и вспомога
тельных материалов.

С помощью инжснерно-технпческих ра
ботников цеха токарь тов. Кулагин про
изводит эксперименты по шлифовке сфе- 
рпческих матриц. Шлифовка позволит по
высить стойкость инструмента и улуч
шить качество деталей, обрабатываемых 
им.

Старшин мастер тов. Р. Токарь готовит 
к сдаче в БРИЗ предложение, внедрение 
которого позво.тит восстанавливать отра
ботанные отрезные втулки.

Слесарь тов. Томилин предложил ре
ставрировать отработанные сверлильные 
патроны.

Так, день за днем инструментальщики 
добиваются выполнения взятых обяза. 
тельств, множат производственные дости-

Н. КАШИН.

На снимке: С. А. Томилин — слесарь 
шпиндельного отделения инструменгаль- 
ного цеха. В дни предмайской трудовой 
вахты он выполняет сменные задания 
на 200 — 250 процентов. Сейчас 
С. А. Томилин трудится в счет 1959 го
да.



К Р А С Н О Е  З НАМЯ Воскресеніе, ТО апреля І955  г. 71 (9667J

РАБОТА В ДЕРЕВНЕ-ОТВЕТСТВЕННАЯ И ПОЧЕТНАЯ РАБОТА
Говорят членЬі селЬхозартели „Комсомолец", Асиновского района

*  *  ☆

НА ОТВЕТСТВЕННОМ ПОСТУ
«...Я. Кірьвядглв С. Е-, іѵіботник ася- 

нрвскогр стршітельно-уонтажнюго управле
ния, прошу принять меня в колхоз «Ком
сомолец». Обязуюсь честно трудиться, 
соб.тюдать Устав сельхозартели».

«...Пропгу принять в колхоз меня и мою 
семью, состоящую из 8 человек. Андро
сов И. В.».

Людей, желающих тгостоянно жпть и 
работать в нашем колхозе, очень много. 
Месяц назад мы приняли 18 новых се
мей. а вот в конторе правления колхоза 
снова стопочка заявлений.

Эта тяга к работе на селе не случайна. 
Работа в де̂ >евне —  почетная, ответствен, 
нал работа по выполненяю всенародной 
задачи крутого подъема сельского хозяйст
ва.

Наш колхоз —  миллионер. Высокий до
ход дает нам возможность широко оаз_ 
вертывать строительство, механнзадию 
трудоемких процессов в животноводстве, 
высоко оплачивать трудодень. Секрет на
шего успеха в том, что мы стали лучше 
использовать земельные угодия, правильно 
подбирать сельскохозяйственные культу
ры, сумели поднять колхозников на само
отверженную борьбу за подъем всех от- 
рас.хей артельного производства, за быст
рейшее выполнение постановлений партігп 
и правительства, направленных на крутой 
подъем сельского хозяйства.

Мне. как председателю колхоза, радост
но видеть успехи нашей артели, радостно 
сознавать что в них есть и доля моего 
труда. Труд председателя колхоза очень 
благодарен, хотя и нелегок: ведь на пред
седателе лежит ответственность за разва-1, 
тие многоотраслевого сложного хозяйства, 
за благосостояние большого коллектива лю
дей.

Яикогда мне не забыть, как я начинал 
свою деятельность на новом месте. Это 
бы.до в еентябірр 1950 года. Оіщее собра
ние колхоза «Комсомолец» избрало меня, 
работавшего до этого заведующим отле.хом 
культпросветработы Асиновского райиспол. 
кома, председателем артели.

Колхоз, тогда только что объединив
шийся из трех слабых экономически арте
лей, был одним из отстающих в районе. 
Д.1Я характеристики экономикп артели до
статочно сказать, что средняя урожайность 
зерновых едва достигала 6,5 центнера с 
гектара, на трудодень колхозникам было 
выдано по 450 граммов хлеба и по 1 руб
лю 29 копеек.

Самое трудное, с чем мне пришлось 
столкнуться с первого же дня работы на 
новом месте, —  низкая трудовая дис
циплина в колхозе, отсутствие у части 
членов арте.ти веры в то. что хозяйство 
можно поднять быстро. Многие колхозники 
отсиживались дома, некоторые уезжали из 
колхоза...

Я  твердо решил приложить все силы к 
тому, чтобы в ближайшие 2— 3 года под
нять колхоз на ноги, сделать его передо
вым.

Начал со знакомства с людьми, с соз
дания прочного актива колхозников. 
Как в любом другом, так и в этом 
колхозе оказалось неиа.то людей, ду
шой болеющих за колхозные дела —  
А. Н. Репецкнй. П. 0. Минаков, П. 0. Ви- 
нивйтия, В. Е Павеньева, 3. С. Садун,
Т. К. Кусков, П. И. Петров, Е. М. Куско
ва, Н. Ц. Бурдовицын и многие другие. С 
этими людьми мы, члены правления, часто 
советовались, подолгу просиживали в кон
торе, разрабатывая мероприятия, направ
ленные на подъем артельного хозяйства.

Важнейшим средством повышения тру
довой активности колхо.зников было улуч
шение политико-массовой работы. В колхо
зе стали регулярно собираться общеколхоз
ные и бригадиые собрания. На фермах и в

полеводческих бригадах было организовано 
социалистическое соревнование.

Одновременно со всей остротой был по
ставлен вопрос об улучшенпи трудовой 
дисциплины колхозников, о повышении 
производительности труда.

Совместно с активом было решено от
странить от работы на руководящих по
стах отдельных товарищей, не оправды
вающих доверия колхозников.

Сейчас руководящие посты в колхозе, 
в основном, занимают грамотные, добросо
вестные люди, обладающие необходимььми 
организаторскими способностями. Бригади
ром второй полеводческой бригады много 
лет подряд работает П. И. Петі)ов. четвер
той полеводческой бригадой руководит 
коммунист М. С. Труханович, окончивший 
трехгодичную школу руководящих колхоз
ных кадров, свиноводческой фермой за
ведует ко.чмунист Л. А. Житников, прибыв, 
пшй в колхоз после постановления сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, коневодче
ской —  также недавно прибывший па по
стоянную работу в колхоз С. II. Догадоев, 
фермой крупного рогатого скота —  опыт
ный в любящий свое дело U. М. Вехтер.

Большую роль в подъеме артельного хо
зяйства, в повышений трудовой активно
сти колхозников сыграла созданная в 
1951 году партийная организация колхо
за. Сейчас она насчитывает 16 коммуни
стов. Она является душой коллектива, его 
Фуководящей, направляющей силой.

Колхоз из года в год. с помощью МТС, 
стал лучше справляться с хозяйственными 
работами, с выполненпем обязательств пе
ред государством. Повышается урожайность 
сельскохозяйственных культур, растет і 
цро.хуктпвность животноводства, увеличи
ваются денежные доходы.

Постановление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС открыло перед нами широкие 
перспективы, наметило путь быстрого 
подъема всех отраслей артельного хозяй
ства. Разработанные паіртпей и правитель, 
ством меры по повышению материальной 
заинтересованности колхозников в увели
чении производства сельскохозяйственных 
продуктов сыграли огромную роль в повы
шении производительности труда.

1954 год —  первый гол после сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС стал годом кіру. 
того поворота во всем хозяйстве нашей а-р- 
телп. Красноречивей всего об этом скажут 
цифры. Если в 1953 году доход артели 
составлял 1.400 тысяч рублей, то в 1954 
году ои достиг 3.113 тысяч рублей.

Ведущая отрасль нашего артельного хо
зяйства —  это льноводство. Посевы льна 
в колхозе неуклонно растут. С помощью 
механизаторов Асиновской МТС мы доби
ваемся повышения урожайности этой цен
ной культзтры.

В 1951 году мы сеяли 123 гектара 
льна, а в 1954 году —  уже 250 гекта
ров. В 1951 году мы получили с каждо
го гектара посева льна по 2 центнера 
льносемян и по 2,1 центнера льноволокна, 
в 1954 —  по 4 центнера льносемян и по 
4.5 центнера волокна. Доход колхоза е 
каждого гектара посева льна возрос с 
2.270 рублей в 1951 году до 9.350 руб
лей в 1954 году.

Значительно увеличились до.ходы от жи
вотноводства.

Рост дпіодои артели дает возможность 
из года в год увеличивать неделимые фон
ды. Па эти средства только в щюшлом го
ду мы построили телятник, новую механи- 
зпрованную сушилку, типовой пглчнпгі. 
силоспу'ю башню, заложили фундамент 
для конного двора, начали строительство 
второй водонапорной башни, которая дол
жна встл'ппть в строй в апреле.

На фермах установлены 2 подвесные 
дороги, автопоіики. электродоильные агре
гаты. Недавно колхоз приобрел два 
38-сильных локомобиля, с помощью кото

рых будет увеличена мощность колхозной 
электростанция, и передвижную электро
станцию.

В прошлом году на каждый трудодень, 
кроме 2,5 килограмма хлеба, выдано по 
9 рублей 50 копеек, а на трудодень, вы
работанный в льноводстве, —  по 10 руб
лей 13 копеек.

Семья колхозника Э. Скульта, вырабо
тавшая 3.540 трудодней, получила З І6 3 0  
рублей и свыше 80 центнеров хлеба. 
Семья П. А. Петрова на 1.830 трудодней 
получила 17.000 рублей и около 46 цент
неров хлеба.

Сейчас вся наша страна, весь наш на
род самоотверженно трудится над быстрей
шим решеппем поставленной январским 
Пленумом ЦК КПСС задачи —  довести к 
I960  году валовой сбор зерна в стране не 
менее, чем до 10 миллиардов пудов в год, 
увеличить производство продуктов живот
новодства в ДВА— два с лишним раза.

Воодушевленные заботой партии и пра
вительства о колхозном крестьянстве, чле
ны нашей сельхозаіггелй трудятся сейчас 
с особенным воодушев.дением. Сознание то
го, что быстрое развитие- и дальнейшпй 
подъем сельского хозяйства имеют жизнен
но важное значение для нашей страны, 
придает нам новые силы, вызывает высо
кий. трудовой подъем.

Обсудив постановление январского Пле
нума ЦК КПСС, мы решили приложить все 
силы к тому, чтобы уже в нынешнем, 
1955 году резко увеличить производство 
всех БИЛОВ сельскохозяйственных продук
тов. Решено на всей посевной площади по
лучить в сіреднем по 13 центнеров зерна с 
гектара в амбарном весе, посеять 80 гек
таров кукурузы.

Под посевы кукурузы  подобраны уч а ст
ки вблизи ферм, на них вывозится пере
гной. Для ухода за посевами кукурузы  
создано звено, которым руководит Гѵолхоз- 
ник тов. Исаев. 5 гектаров кукурузы  по
сеем в торфоперегнойных гоіршочках и 
вырастим на семена.

Больигпе мероприятия намечены и по 
подъему общественного животноводства. 
Решено уже в нынешнем году полршть ог 
каждой фуражной коровы по 1.900 кило- 
гра.ммов молока, от каждой овцы аастричі- 
по 2.2 килограмма шерсти, получить от 
каждой свиноматки не менее 1 тонны 
свинины.

Намечены мероприятия по укреплению 
кормовой базы для общественного живог- 
новодства.

Летом впервые в колхозе для коров бу
дет организована зеленая подкормка из 
озимой ржи и горохо-овсяной смеси. Уве
личив! в колхозе площади под картофеяем, 
посеем 10 гектаров корнеплодов. С по
мощью Асиновской МТС проведем улучше,- 
нне лугов и пастбищ на площади 300 
гектаров.

В б(̂ т)ьбе за практическое осуществление 
разработанных партией и правительством 
мер по обеспечению быстгюго увеличения 
в нашей стране производства сельскоіо- 
зяпствеипых продуктов я внжу смысл сва. 
ей жизни,

Нп разу за 4 года я не пожалел о том. 
что пошел работать председателем колхоза. 
нн_ разу не возникло у меня желания пе- 
peifTH на какую-то другую работу. Руково
дящая работа в колхозе не менее почетна 
и ответственна, чем на любом промыш
ленном предприятии или в любом учреж
дении. Это увлекательная, творческая ра
бота, которая требует умения сплачивать 
людей, направлять их силы, энергию па 
решение огромных задач, постав,денных 
ггартией п правительством перед работни
ками сельского хозяйства.

А. НЛИВИНСКИЙ. 
председатель колхоза «Комсомолец», 

Асиновского района.

О Б Щ Е Е  Ж Е Л А Н И Е
Когда я ухолдтл на действительную 

службу в ряды Советской Армии, наш 
колхоз был отстающим. Когда я демобили
зовался, то. прямо надо сказать, смало
душничал: не вернулся в колхоз, устро
ился работать в г. Томске, на лесоперена- 
лочном комбинате. Работаю в Томске, а 
думами-то таи. в колхозе, в Ново-Кусково. 
Ведь там я родился и вырос, там и роди
тели МОП живут...

Не знаю, долго ли я еще думал бы над 
своей судьбой, если бы не постановление 
сентябфьского Пленума ЦК КПСС. Прочи
тал я его и сразу- же созрело решение: 
нлдо ехать в колхоз. Приехал, а здесь уже 
совсем не то. что было раньше: колхоз бы
стро пошел в гору.

Уже в 1953 году, благодаря умелому 
руководству артельными деланп, колхоз 
стал миллионером, а в 1954 году доход 
колхоза перевалил за 3 миллиона. Па гла

зах растет материальный уровень жизни 
ко.ъхозников.

Меня после возвращения в колхоз на. 
значили бригадиіром полеводческой брига
ды. Расскажу немного о работе нашей 
1-й полеводческой бригады. В прошлом го
ду мы вырастили в среднем с каждого 
гектара посевов по 17 центнеров пшени
цы, а в среднем зерновых получили 
по 13,5 центнера. На площади в 60 гек
таров собрали по 4 центпера льносемян и 
по 21 центнеру льнотресты е каждого 
гектара.

В нынешнем году все члены нашей 
бригады, воодушевленные решением январ
ского Пленума ЦК КПСС, гофят желанием 
добиться еще лучших результатов. Мы 
решили получить пшеницы по 18 цент
неров с каждого гектара посева, и зерно
вых в среднем —  по 15 центнеров с гек
тара. С каждого гектара посева льна

думаем собрать по 4,5 центнера льносе
мян п по 22 центнера льнотресты.

Нынче в нашей бригаде будет посеяно 
40 гектаров кукурузы. Думаем вырастить 
высокий урожай этой ценной культуры.

Сейчас мы деятельно готовимся к вес
не: ведем воздушно-тепловой обогрев се
мян, выіюзку на поля местных удобрений, 
сбор золы.

Со склада Сельхоэснаба вывезли необ
ходимое количество минеральных удобре
ний. Определили агротехнику для каждого 
поля, для каждой культуры.

Работа в колхозе увлекла меня. Хочет
ся работать лучше и лучше.

Сейчас у каждого члена нашей бригады 
—  общее желание —  вырастить высокий 
УФпжай, внести свой вклад в дело быст
рейшего выполнения задач, поставленных 
партией и правительством.

Н. ЧЕРНЫШЕВ, 
бригадир первой полеводческой бригады.

Колхоз «Комсомолец* недавно 
приобрел легковую машину «Побе
да*.

На снимкес (справа налево) 
председатель артели тов. Кливии- 
ский и секретарь партийного бю
ро колхозной парторганизации 
тов. Житников обсуждают план 
поездки по бригадам и фермам 
колхоза.

Фото В. Алмазова.

Чабан колхоза «Комсомолец* Павел Григорьевич Бурдовицын и его жена 
чабан Айна Сергеевна в прош.чом году ваработали 2 .100 трудодней. На них 
они полу^іили 20 тысяч рублей денег, более 40 центнеров хлеба, 1 центнер са
хару. 7 килограммов шерсти, В порядке дополнительной оплаты они патучили 
25 овец.

Толтзко за последнее время селіья Бурдовкциных приобрела две дорогих 
дамских дохн, два демисезонных пальто, два костюма, комод, гардероб и дру
гие вещи.

На снимке: семья Бурдовицыных отдыхает. Сидят (слева направо}— Павел 
Григорьевич, Анна Сергоевна, ее мать Елена Яковлевна. Стоит — дочь Ва
лентина.

Фото В. Алмазова.

Перв ый  год
Раньше я работала помощницей станоч

ницы на Томском лесоперевалочном ком
бинате. После выхода в свет постанов
ления сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
я попроспла Вокзальный райком ВЯЕСМ 
послать меня в колхоз. Просьбу мою удов
летворили, и вскоре с комсомольской пу
тевкой в руках я приехала в колхоз 
«Комсомолец». Асиновского файона.

Колхоз мне понравился. Встретили ме
ня приветливо, помогли устроиться в 
предложи.тп на выбор несколько профес
сий. Я  решила пойти работать на £рино- 
товарную ферму.

Когда пришла на ферму в первый ра-з, 
все было незнакомо. Я  поняла, что мне 
придется преодолеть немало трудностей, 
пока стану по.тноценной работницей. Яа 
помощь прпшел коллектив. Всю жизнь с 
добрым чувством я буду вспоминать о 
том, как мне помогла мои старшие това
рищи свинарки Лацманис и Масная.

Признаться, раньше я думала, что в 
работе свинарки нет ничего сложного. 
Я теперь вижу, как глубоко ошиба
лась. При современном состоянии живот
новодства труд свинарок требует и знаний, 
п опыта. Как увеличить продуктивность, 
составить рацион для животных, как их 
уберечь от заболеваний, как добиться уве
личения количества опоросов, —  многое 
должна знать каждая свинарка.

Я  пришла на ферму, когда колхозники, 
выполняя решения партии и правитель
ства, начинали активную борьбу з.і 
подъем общественного животноводства. В 
то время на ферме было всего 323 свинья. 
Под руководством заведующего фермой 
тов. Жипшкова, тоже приехавшего в кол
хоз из г. Томска, мы начали наводить ел 
ферме порядок. Установили распорядок 
дня, разработали рационы, группу свиней 
поставили на откорм. У  правления колхо
за потребовали обеспечить ферму доста
точным количеством разнообразных кор
мов.

Кормление животных организовали 
строго по рациону. Это дозволило нам че

рез некоторое время сдать государству 
137 центнеров свиного мяса.

Улучшение организации труда на фер
ме, обеспечение свиней кормами, примене
ние научно-обоснованных норм кормления 
животных, внедрение в нашу практику 
передового опыта и достижений науки—  
положительно сказалось на развитии сви
новодства в колхозе. За несколько месяцев 
количество свиней возросло почти в два 
раза. Теперь на нашей ферме 604 свиньи.

Вероятно от того, что я начала работу 
на ферме в такое горячее время, я очень 
быстро стала своим человеком в коллек
тиве. Ведь в дружном труде люди быстро 
сближаются. Сейчас я работаю самостоя
тельно, но не перестаю перенимать опыт 
своих товарищей.

Стала я своим человеком и в большом 
коллективе сельхозартели. Я  со смехом 
вспоминаю теперь, как одна из моих зна
комых в Томске предупреждала меня: «Ты 
с ума сошла, Риммаі Куда ты едешь? В 
глушь, в деревню!».

Хороша глушь! В нашем селе есть 
стационарная киноустановка, богатая биб- 
лиотека, большой коллектив художествен
ной самодеятельности, много молодежи. Я, 
например, кинофильмы здесь смотрю ча
ще. чем смотрела в Томске.

Материально я обеспечена очень хоро
шо. За шесть месяцев прошлого года я 
заработала около 4 тысяч рублей денег, 
10 центнеров хлеба и другие продукты. 
Приобрела хорошее зимнее пальто, костюм, 
дорогое платье, модные туфли и еще кое- 
что.

Радуясь за успехи своего колхоза, гор
дясь тем, что в этом есть и доля моего 
труда, я не siory не заметить недостатков 
в нашей работе. Например, помещения, в 
которых мы держпм свиней, уже малы н 
тесны. Нужно ускорить строительство ти
пового свинарника.

Летом будет год, как я работаю в кол
хозе. Эту дату я встіречаю радостно, в 
дружной колхозной семье.

Р. НУТУ?0ВА, 
свинарка.

Р а с т е т  кулЬтура 
колхозного села

ИіггересНа, почетна, ответственна рабо
та в колхозе.

Я несколько лет работаю заведующим 
клубом в поселке Ново-Кусково, где нахо
дится колхоз «Комсомолец». Работа мне 
нравится. На моих глазах растет культу
ра села.

В колхозном селе —  просторный клуб. Б 
нем— стационарная киноустановка. Каж
дый месяц здесь па экіране демонстрируют. 
СЯ 10— 12 кинофильмов. КиНОфИЛЬ.ЧЫ ПО- 
ст5*пагот к нам без опоздания й очень ча
сто новокусковцы одновременно с томича
ми смотрят один и тот же фильм.

Киномехаником в поселке работает эн
тузиаст своего дела Нина Александровна 
Нридеина, Колхозники благодарны ей за 
то, что она хорошо демонстрирует фильмы, 
чутко относится к запросам зрителей.

При клубе созданы кружки художест
венной самодеятельности. В хоровом круж
ке насчитывается 30 человек, в драматп- 
ческом —  12, в хореографическом —  10. 
Участниками кружков являются в основ
ном колхозники и механизаторы. Вот не
которые из них: Александр Николаевич 
Буіідовицын —  молотобоец. Он —  певец. 
В драматическом кружке колхозники 
тт. Фролов, Чернышев, Витином, Скулы. 
Только в прошлом году участниками ху
дожественной самодеятельности поставлено 
на клубной сцене 24 концерта.

Коллектив художественной самодеятель
ности колхоза участвовал на областном 
смотре самолеятел»'Ных кп '-тьктивов п был 
награжден дипломом первой степени. Н,г 
певец Бурдовицын полечил также диплом 
первой степени и ценный подарок.

Восемь —  девять раз в месяц в клубе 
читаются лекции. Темы их очень разігооб- 
разны. Например, в марте был про
читан цикл лекций о выдающихся б.рцах 
за мир, несколько лекций на атепстиче- 
ские темы. Лекция «Обработка почвы по 
методу Т. С. Мальцева» сопровождалась 
демонстрацией киножурнала.

В клубе проводятся совещания по обме
ну опытом передовиков колхозного произ
водства. Одно такое совещание проводи
лось, например, 20 марта.

В колхозной библиотеке 4.500 томов 
книг. Здесь можно найти произведенпя 
классиков, новинки советской литературы. 
Библиотека получает до 20 наименований 
художественных и научно-популярных 
журналов. Среди них— «Огонек», «Кроко
дил», «Достиженпя наукп и передового 
опыта р сельском хозяйстве», «Молодой 
колхозник», «Крестьянка», «Техника мо
лодежи» и другие.

Читатели библиотеки —  люди разных 
возрястов и общеобразовательного уровня. 
Всего читателей 380 человек. Среди них 
—  7б-летннй ІІван Осипович Винивнтпл, 
который только за последнее время прочел 
«Порт-Артур» Степанова, «Цусиму» Новп- 
кова-Прибоя, «Енисей —  фека сибирская» 
Кублицкого, «Выдающаяся победа Совет, 
ской Армии в Великой Отечественной вой
не». Четыре романа ирочел за последнее 
время колхозник Осип Павлович Боб
ров, три романа —  Николай Митрофа
нович Фролов, столько же —  Павел Лав- 
іюнтьевич Хорунжий. Много читает кол
хозная молодежь.

Колхозники выписывают центральные, 
областные и районную газеты.

С каждым днем растут культурные за
просы колхозников нашего поселка. В этом 
году решено строить колхозный клуб па 
450 мест, Впрочем, это уже будет не клуб, 
а колхозный дворец культуры. Будет рас
ширена и библиотека.

То, что я рассказал о культурной жиз
ни села. —  это далеко не полная карти
на. Жизнь, как всегда, и глубже, и инте
ресней, и содержательней. Участие в ней 
приносит нам, культпросветработникам, 
глубочайшее удовлетворение.

Ю. БОРКОВ.
заведующий Ново-Кусковским клубом.

ЛЮБИМОЕ
ДЕЛО

Всякое дело спорится, если любишь его, 
если в работу вкладываешь все свои силы 
и энергию. Я девять лет работаю дояркой. 
Свое дело люблю. Но. в сожалению, до.т- 
жна сказать, что два— три года назад, 
несмотіря на мою старательную работу, 
надои молока были очень низки. Взять хо
тя бы, к примеру, 1950 год. От каждой 
из закрепленных за мною коров я надаива
ла в лень не более 2— 3 литров молока. 
Чем объяснялось эго? Да только тем, что 
в вашем колхозе тогда животноводству 
уделялось очень мало внимания.

Иное дело теперь. После сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС в нашем колхозе на 
животноводство стали смотреть по-иному. 
В колхозе стали строить и ремонтировіть 
животноводческие помещения. Стало луч
ше с кофмами для общественного животно
водства.

На животноводческих фермах органи
зовали зоотехническую учебу. Доярки, 
телятницы, свинарки знакомились с 
правилами ухода за животными, с опытом 
Фаботы передовиков животноводства. В па
шем хозяйстве стал работать зоотехник 
МТС тов. Кусков, который оказал боль
шую помощь в подъеме животноводства.

Серьезное внимание уделено было улуч. 
шению породности стада.' Теперь до 70 
процентов коров на наших фермах симмен
тальской, остфризской и холмогорской по
род.

Много сделали для подъема животновод
ства в колхозе председатель правления на
шей артели тов. Еливинскии, правление 
колхоза.

Борьба колхозников за подъем животно
водства принесла свои плоды. .Многие до
ярки нашей фермы добились неплохих по
казателей. Тт. Воробьева, Ерошникова, 
Исаева и другие надоили от каждой аз за
крепленных за ними кофов ио 646 —  713 
литра молока за б месяцев. Интересное 
сравнение можно провести между апрелем 
1954 года и апрелем этого года. В апреле 
1954 года мы от 130 коров в сутки на
даивали 200— 230 литров молока, в апре
ле этого года от 132 коров мы в день ио- 
лучаей 1.000— 1.100 литров молока.
Квартальный план сдачи молокопродуктов 
государству колхоз выполнил за 20 дней 
января на 120 піроцентов. Кроме того, мы 
продали государству в порядке госзакупок 
50() центнеров молока. На эти деньги кол
хоз приобретает комбднифоваиные корма.

Неплохих результатов добилась и я. За 
шесть месяцев я надоила от каждой фу. 
ражной коровы по 824 литра молока.

Мой труд щедро оплачивается. В прош
лом году я заработала 805 трудодней, на 
которые получила 8.000 рублей денег. 
24 центнера хлеба. В 1955 году взяли 
обязательство —  надоить от каждой из за- 
крепленнь!х за мною копов по 2.000 лит
ров молока. Обязательство выполню. Для 
этого есть все условия.

Я  удовлетворена своей работой, горжусь 
тем, что в успехах коллектива есть а до
ля .моего труда. Особенно радостно рабо
тать сейчас, когда решается задача кру
того подъема животноводства, (дознание 
того, что находишься на передовом крае 
борьбы всего советского народа за изо
билие сельскохозяйственных продуктов—  
воодушевляет на творческий труд. Я  ста
раюсь в своей работе всегда искать и 
находить новое, применять передовые ме
тоды ухода за животными.

Работа в колхозе почетна. Мне —  про
стой дояркз —  избиратели нашего окру
га оказали большое доверие, избрав депу
татом областного Совета депутатов трудя
щихся.

Центральный Комитет К Ш Х  и Совет 
Министров СССР приняли решение до ию
ля 1955 года подобрать и послать на 
добровольных началах на руководящую 
работу в экономически слабые колхозы не 
менее 30 тысяч опытных работников из 
состава партийных, советских, хозяйст
венных, инженерно-технических работни
ков, рабочих и служащих как коммуни
стов, так и беспартийных, способных 
обеспечить руководство коллективным хо
зяйством.

Правильное и нужное решение приня
ли ЦК КПСС и Совет Министров СССР. 
Для способных, иппцпатпвных работников 
в колхозах —  широкое поле деятельности. 
Каждый колхоз имеет огромные резервы 
для увеличения производства зерна, жи- 
вотново,іческих продуктов, для система
тического улучшения материального благо
состояния колхозников.

А. НЕДОСПАСОВА. 
доярка, депутат Томского областного 

Совета депутатов трудящихся.

В прош.чом голу колхоз построил си
лосную башню, в этом коллективу арте
ли оказали помощь работники Лсшюв- 
ского лесозавода.

Фото В, Алмазова.
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Передовики предмайского социалисти
ческого соревнования.

На снимке; А. В. Плетнева — шли
фовальщица Томского электромехашще- 
ского завода имени В. В. Вахрушева. В 
дни предмайской трудовой вахты она 
взяла обязательство выполнять нормы 
выработки на 130 процентов. Свое слово 
тов. Плетнева держит. Она сейчас вы
рабатывает более двух норм в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

К А Ж Д Ы Е  С У Т К И - Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
8  АПРЕЛЯ

В этот день лучших результатов в 
социалистическом соревновании мастер
ских участков за выполнение н перевы
полнение графика цикличности доби
лись следующие коллективы:

мастерский участок тов. РЫБАЛОВА 
Колпашсвского леспромхоза, выполиив- 
пшй 1,9 цикла;

мастерские участки тт. ПИКАЛОВА 
Ергайсного леспромхоза, ЗЛОБИНА Зы
рянского леспромхоза, выполнившие по 
1,7 цикла;

мастерские участки тт. ШЕХТЕРЛЕ 
Берегаевского леспромхоза, КОНОВА
ЛОВА Колпашсвского леспромхоза, вы- 
оолнившие по 1,5 цикла;

мастерский участок тов. ШАБАРШИ- 
НА Б^егаевского леспромхоза, выпол
нивший 1,4 цикла;

мастерские участки тт. МАКЕЕВА

Ергайского леспромхоза, ПЕРЕМИТИ- 
НА Парабелъекого леспромхоза, ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, КУУСА 
Каргасокского леспромхоза, выполнив
шие по 1,3 цпк.іа;

мастерские участки тт. БАБАНСКИХ 
Средне-Чулымспого леспромхоза, ИВАН
КОВА Чашіекого леспромхоза, выпол- 
шшшие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. МАШКИ
НОЙ Лайского леспромхоза, СМИРНО
ВА Пг,ішкішо-Троицкого леспромхо а, 
ПЕТРОВА Лайского леспромхоза, сы- 
полнившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ЕГОРОВА 
Лайского леспромхоза. НЕЧИНСКОГО 
Калтайского леспромхоза. КОНДРАТЮ
КА Колпашевевого леспромхоза, НОВО
СЕЛОВА Парабелъекого леспромхоза, 
ФЕДЬКО Томского леспромхоза, ПУГА
ЧА Берегаевского леспромхоза, выпол
нившие по 1 циклу.

- О  □  □ -

КАК МЫ ДОБИЛИСЬ УСТОЙЧИВОЙ РАБОТЫ

УЧ ЕН Ы Е-П РО И ЗВ О Д С ТВ У
Большую научно-исследовательскую ра

боту е целью оказания помощи промыш
ленности и сельскому хозяйству ведут 
многие ученые Томского политехнического 
института.

Научными работнпками факультета 
пгдроте.хшічегкого строительства для кол
хоза имени Сталина, Парбигского района, 
спроектирована гидроэлектростанция на 
250 киловатт. Институт организовал экс
педицию, которая оиределила места для 
строательства новых гидроэлектростан
ций. Участники экспедиции обследовали 
ряд гидроѳлектростанцпй и да.ти советы, 
направленные на улучшение их эксплоа- 
тации.

На химико-технологическом факультете 
кафедра, руководимая профессором Куле
вым, занимается синтезированием п разра
боткой некоторых препаратов для борь
бы с вредителями сельскохоэяйствопных 
культур. Здесь же совместно с работнп- 
нами Новосибирской научно-исследова
тельской ветеринарной станции ведет
ся работа по изысканию эффективных 
средств борьбы с заболеваниями живот
ных.

На кафедре профессора Тронова прово. 
дится большая работа по синтезу стиму
ляторов роста сельскохозяйственных 
культур.

Значительную помощь народному хо
зяйству оказывает кафедра обогащения и 
брикетирования углей. Вся ааучно-иесле- 
довательская работа по изучению обогати
тельных процессов проводится в тесной 
связи с деятельностью обогатительных 
фабрик Кузбасса.

На кафедре разработана модель нового 
сепаратора для обогащения углей, которая 
будет передана Кузнецкому научно-иссле
довательскому пнститу'ту угля для прове
дения испытаний. На кафедре также ве
дется изучение уг.трй с целью выделения 
фракций с большей коксующейся способ
ностью по сравнению с рядовым углем.

Долгое время наш лоещюмхоз был от
стающим. Он хотя и увеличивал ежегодно 
объем заготовки и вывозки леса, но пла
ны не выполнял. Дело стало улучшаться 
.тишь в последнее время, когда мы ста.тн 
больше уделять внимания правильной 
организации производства и внедрению 
передовых методов труда. Пути к этому 
нам, лесозаготовителям, указали Совет 
Министров СССР и ЦК КПСС в своем 
постановлении «0 ликвидации отставания 
лесозаготовительной промышленности».

Современное лесозаготовительное пред
приятие, оснащенное высокопроизводи
тельной техникой, не может работать 
устойчиво и наращивать темпы лесозаго
товок без тщательно продуманного плана 
организации производства, без тесной взі- 
пмосвязи всех звеньев производственного 
процесса. От правильно организованных 
лесосеки и склада, от состояния дорог и 
волоков, от умелой эксплоатацпн технпіги 
во многом зависит успех работы всего 
предприятия. Исходя из этих основных 
требований, мы строим свою работу.

В начале третьего квартала прошлого 
года мы наметили и стали осуществлять 
ряд мероприятий, обеспечивающих выпол
нение плана из месяца в месяц, из квар
тала в квартал. Прежде всего, мы рас- 
предели.іи лесосечный фонд с учетом по
требности в нем во втором полугодии те
кущего года и первого полугодия буду
щего года, с^такнм расчето.м, чтобы зл- 
.мой веста рубку леса на заболоченных ме
ст^ , а весной и летом— на возвышенных.

Все шесть мастерских участков бы.ги 
переведены на работу по графику цик.лпч- 
ности. При этом особое внимание было 
уделено подготовительным работам. На 
каждом лесопункте была организована 
бригада по подготовке лесосек во главе 
с мастером. Она занимается подготовклі 
верхних складов и тракторных эстакад 
сортировочного пути, убирает опасные 
деревья, разбивает лесосеку на пасеки, 
прокладывает магистральные трелевочные 
волокп. Такая подготовительная бригада 
имеет в своем распоряжении электростан
цию ПЭС-12-200. две электропилы R-5, 
трактор КТ-12. Сроки окончания подго
товительных работ приурочены к мо
менту перехода мастерского участка в но
вую лесосеку.

До внедрения цикличного метода подго
товка лесосек к рубке производплась си- 
ла.мя мастерского участка. Каждый раз

Смотр художественной 
самодеятельности

В с. Еаргаске закончился смотр худо
жественной самодеятельности. На сцене 
районного Дома культуры 13 са.модеятель. 
ных коллективов в течение недели де
монстрировали свое мастерство.

Многие іщастники смотра художествен
ной самодеятельности премированы и на
граждены почетвымп грамотами.

при переходе на новое место техника ма
стерского участка простаивала до 10 
дней. Это значительно снижало выработку 
на мехакпзм. С переходом па цикличный 
график выработка на электропилу выро
сла на 11 кубометров в смену, трактор 
КТ-12 —  на 10 кубометров, паровой 
кран —  на 31 кубометр и т. д.

С 1 января нынешнего года леспром
хоз стал работать по скользящему гра
фику на беспірерывной неделе. Так был 
найден огромный резерв увеличения вы
возки древесины. Анализ показал, что в 
субботу и понедельник вывозка уыеігь- 
шалась до 20 процентов. В воскресенье 
вся мощная техника обрекалась на про
стой. Еще хуже было в зимнее время. 
Паровозы, мотовозы, паровые краны, 
тракторы в воскресные дни нужно бы.чо 
держать в так называемом горячем ре
зерве. От этого предприятие терпело боль
шие убытки.

С переходом на беспрерывную неделю 
эти потерп почти устранились, улучши
лось использование техники, повысилась 
ііроязводительноеть механизмов

Все это положительно сказалось на де
лах леспромхоза. Коллектив выполнил 
план четвертого квартала прошлого года, 
а план первого квартала нынешнего го
да перевыполнил на 7.000 кубометров ле
са.

Сейчас осуществляются меры, обеспечи
вающие бесперебойную работ7  предприя
тия в весеннее время. К массивам, распо
ложенным на возвышенных местах и 
заіранее предназначенным к рубке весной, 
прокладываются ветки узкоколейной же
лезной дороги на зе.чляном основании. 
Здесь же заканчиваются строительство 
ск.іадов, прокладка волоков.

Чтобы магистральные волоки не раз
бивались тракторами и машины не тонули 
в гряза, мы решили сделать настил на 
во.токах пз дровяных отходов. Бревна 
вдавливаются тракторами в грунт, и волок 
надолго сохраняется в хорошем состоянии.

Коллектив Берегаевского леспромхоза 
решил ознаменовать первомайский празд
ник новыми успехами в труде. Он боретс.ч 
за то, чтобы план текущего месяца выпол
нить к 25 апреля, а к 1 мая дать народ
ному хозяйству не менее 2.000 кубомет
ров леса сверх плана.

А. КОНДРАТЬЕВ, 
главный инженер Берегаевского 

леспромхоза.

Борис КЛИМЫЧЕВ

НА ОТКРЫТИИ ГЭС
Набегающих воля гулкий говор н плеск 
Голоса заглушил над плотиной.
Бее село собралось на открытие ГЭС, 
Небывалой любуясь картиной.

Курят деды седые душистый табав. 
На пригорок присев в отдалгньп,
И не верится старым дехканам никая, 
Что осветит река их селенье.

Третий раз предколхоза часы достает. 
Быстро вечер сгущается звездный.
Ну нора! — На рубильник он руку

кладет —

Свет над уліщей вспыхнул колхозной. 
Зазвенели дутары вдали, а луна 
Поспешила за тучами скрыться;
Разве может смякнем тусклым она 
С электрическим светом сравниться!

ПУСТЫНЯ ОТСТУПАЕТ
Пустыня здесь была когда-то. 
В песчаном, сером океане 
Метался ветер бесноватый, 
Волнами дыбились барханы;

Колодец был. как капля в море,— 
Один на сотни километров.
Теперь кругом а|;ніікв.
Полки деревьев с жгучим ветром

спорят.

Легли поля вокруг селенья. 
Вдоль по шоссе бегут машпны. 
И смотрит с пьедестала Ленин 
На отступление пустыни.

с. годуниов
Узкоколейка

(И з  с ти х о в  , В  л е сном  к р а ю ” )

Платформы нагрузили лесом, 
И рс.іьсы узкой колеи 
Через снега, туман белесый 
Таежной просекой легли.
Две черных ленты прямо, прямо 
По просеке бегут віперед,
И машинист с лицом упрямым 
Составы бережно ведет.

Тот путь зиакогут еще немногим. 
Его на карте не найти,
Но эти узкие дороги 
Ведут к широкому пути.

Колхоз имени Василевского, 
Т^анского района.

Семинар секретарей 
сельских и поселковых 

Советов

-□ а □-

Шахматный чемпионат г. Томска
Состоялось доигрывание партий, неокон

ченных в первых пяти турах чемпионата 
гор. Томска по шахматам. Чемпион обла
сти Борисенко при доипрывании партий с 
Каситским и Стаценко потерпел пораже. 
ние. Чечуев с Григорьевым сыграл'і 
вничью. С таким же результатом окончили 
игру Митрофанов с Альбрехтом.

Четвертое поражение потерпел в турни -! та.

ре Еанищев от Ларина. Без доигрывания 
Макальский сдался Митрофанову.

После пяти туров положение участников 
следующее: Митрофанов набрал 4 очкз, 
Альбрехт —  3,5 очка, Турбин —  3 очка. 
По 2,5 очка имеют Чечуев, Каситекпй, 
Григорьев.

11 апреля состоится 6-й туір чемпиона.

Томекпй райпсіголком провел двухднев
ный семпнар секретарей сельских и по
селковых Советов района. На семинаре 
былп обсуждены вопросы: «Итоги январ
ского Пленума ЦК КПСС и задачи мест
ных Советов», «Агротехника выращива
ния высоких урожаев кукурузы», «Зада
чи местных Советов по улучшению дела 
народного образования» и другие.

Укрепляется сушильное 
хозяйство

в  колхозах зоны Аспновевой МТС ук
репляется с'і'шпльное хозяйство. В прош
лом году былп сооружены п пущены в 
эксплоатаціпо механизированные зерногу. 
Ш й лки  в колхозах «Комсомолец», «Памя
ти Кирова», имени Лысенко.

Дирекция МТС поставила перед собой 
задачу —  в каждом колхозе иметь мощ
ную зерносушилку. Сейчас в мастерской 
МТС готовится оборудование для шести 
твких зерносушилок. Механизированные 
зерносушйлкп будут нынче установлены в 
колхозах «Красное знамя», «Красный 
май», имени Хрущева, имени Молотова.

Год на дрейфующих 
лЬдах

Научная дрейфующая сФанция «Север
ный полюс-4». На днях в Арктику отпра
вилась высокоширотная экспедиция 1955 
года. Вчера флагманский самолет экспеди
ции, который пилртирует известный по
лярный летчик П. П. Мазурук, совершил 
посадку на льду вблизи от дрейфующей 
станции «Северный полюс-4». Па борту 
самолета находятся руководящие и науч
ные работапкй экспедиции. Год назад —  
S апреля 1954 года была принята первая 
метеорологическая сводка, переданная со 
станции «Северный полюс-4». Радиовол
ны донесли ее до Москвы, а через не
сколько дней ня льдине, где обосновался 
коллектив станции, широко развернулась 
исследовательская работа. Спустя пример
но неделю в 1.100 километрах к северу 
от станции «Северный полюс-4» была 
создана станция «Северный поліос-3». 
Обе станции были высажены в малоизу
ченных районах, которые редко посеща
ются исследователями Арктики.

Много важігых и интересных наблюде- 
ннй выполнили за минувший год сотруд
ники станций «Северный полюс-3» и 
«Северный полюс-4». Каждый пз них 
проявил исключительное мужество и вы
держку в борьбе с суровой природой Арк
тики.

Каковы же итоги работы за год науч
ных дрейфующих станций?

Отвечая на этот вопрос, начальник 
высокоширотной экспедиций В. Ф. Бур
ханов рассказал:

—  Две с половиной тысячи километров 
—  большой извилистый путь прошта 
льдина, на которой расположена станция 
«Северный полюс-4». Она сейчас паходіп- 
ся на 80 градусе 28 минуте северной ши
роты п на 175 градусе 54 минуте запад
ной долготы. Если же считать по прямой, 
то место высадки станции отстоит от это

го пунзта примерно на 520 километров.
За это же время станция «Северный 

полюс-3», начавшая свой дрейф с 86 гра
дуса северной ппіроты и 175 градусов 45 
минут западной долготы, переместилась 
по прямой более чем на 800 километров 
к западу, а весь ее путь превышает две 
тысячи километров.

Страна сделала и делает все для того, 
чтобы обеспечить исследователей высоких 
широт всем необходимым для жизнп и ра
боты на дрейфующих льдах. Как уже 
сообщалось, для этих станций были изго
товлены специальные домпкп, енаряж»”ние 
и оборудование. Совершенные приборы 
позволяют ученым проникать в тайны 
океанских глубин и стратосферы, произ
водить сложнейшие имеющие огромное 
научное значение наблюденпя. Все это 
помогло коллективам обеих станций вы- 
.де^жать с честью суровые испытания. А 
их было немало. Например, уже в точение 
четырех месяцев ледяное поле, на кото
ром находится станция «Северный по
люс-3», подвергается сильным сжатиям. 
Площадь льдины стала намного меньше. 
Не раз трещины п широкие разводья пр<)- 
резалн ее в разных направлениях, а затем 
поднимались мощные нагромождения об
ломков льдин. Четыре раза пришлось кол
лективу станции, который возглавляет 
А. Ф. Трешнпков, во время полярной но
чи, при морозах, доходивших до 46 гра
дусов, перебазироваться на новые места.

Если в западном секторе арктического 
бассеГіна на долго полярников выпалл 
серьезные испытанпя в загмний период, то 
для коллектива станции «Северный по
люс-4», начальником которой является 
Е. И. Толстяков, не менее напряженным 
оказалось лето прошлого года. Льдина 
превратилась в настоящий плавающий 

' остров, о края которого разбивались вол

ны Северного Ледовитого океана. П раз
ломайся в это время льдина —  работііики 
станции очутились бы в исключительно 
тяжелом положении, так как обломки ее 
быстро разошлись бы по чистой воде.

Несмотря на все трудности, коллективы 
обеих станций дали много ценнейших ма
териалов, помогающих нам лучше познать 
природу Арктики. Полученные ими дан
ные сейчас обрабатываются п о^Ощаюг- 
ея. Но можно уже подвести некоторые 
предварительные итоги работы дрейфую
щих станцпй за прошедший год. Гене
ральное направление дрейфа станций «Се- 
верный полгос-3» и «Северный полюс-4» 
отчасти подтверждает теоретическое пред
положение советских ученых и материала 
других дрейфующих экспедиций о харак
тере движения льдов в Центральной Арк
тике и в то же время ставит перед уче
ными задачу еще более активно изучать 
огромную арктпчейкуіо область. Так, на
пример, считалось, что по мере ирпітпжс- 
ішя от полюса к Гренландскому морю 
льды ускорят свое движение. Наблюдение 
за дрейфом станции «Северный полюе-З» 
заставляет нас пересмотреть это положе
ние: последние полтора месяца скорость 
дрейфа этой станции была минимальной 
за весь год. А еще ранеб, в конце января
—  начале февра.те, станция дрейфовала е 
большой скоростью, достигающей 10— 15 
миль в сутки. Считалось также, что в зо
не так на.зываемогп «полюса недоступно
сти» скорости дрейфа должны быть мини
мальными по сравнению с другими раПч- 
намп. Станция «Северный полюе-4» за 
год дрейфа показала в этом районе ско
рости большие, чем скорость движения 
станции «Северный полюс-3». Предвари, 
тельный анализ дрейфа этих станций по
казывает, что, повидимому, в циркуляции 
ледяных масс так же, как и в циркуля
ции атмосферы, наблюдаются значител.ь- 
ные колебания как в скорости, так и в 
направлении. Дальнейшее изучение дрей
фа льдов в Северном Ледовитом океане
—  важнейшая задача советских океано
логов. •

Измерение глубин на пути дрейфа дало

богатый материал для составления новой 
батиметрической карты Северного Ледо
витого океана. Эти наблюдения позволяют 
уточнить рельеф открытого советскими 
учеными подводного хребта юіеыи Ломоно
сова, простирающегося от Новосибпрскпх 
островов через Северный полюс к  Земле 
Элемпра и Гренландии, а также выяснить 
характер материкового склона в районе, 
где дрейфует станщія «Северный по- 
лгос-4».

Исключительное значение для народного 
хозяйства, в частностп для Северного мор
ского пути, имеют метеоролопічеекпе п 
аэрологические сводки, которые получа
ют ежедневно с дрейфующих станцпй раз. 
личные органы службы погоды. Эти дан
ные позволяют заблаговременно предска
зывать вторжение через центральный по
лярный бассейн циклонов в арктичеекпе 
моря и далее на юг.

Коллективы дрейфующих станций «Се
верный полюс-3» U «Северный ііолюс-4» 
успешно завершили цикл работ, рассчи
танных на год. Как же дальше будет раз
вертываться научная работа в централь
ном полярном бассейне?

—  Исследования в Центральной Аркти
ке, —  сказал В. Ф. Бурханов, —  реше
но продолжить. В ближайшие дни б^дст 
произведена замена личного состава етан- 
цин «Северный полюс-4». Некоторое вре
мя будет еще работать и станция «Север
ный ііолюс-3».

Вместе с тем в восточном секторе Лрк* 
тики создается еще одна дрейфующая 
станция «Северный полгос-5», которую 
возглавит кандидат географических наук 
Н. А. Волков. Будут продолжены также и 
гидрологические исследования в различ
ных пунктах Центральной Арктики, в ча
стностп в районе севернее Земли Франца 
Иосифа п в районе расположения станции 
«Севарный полюс-3», в наименее изучен
ных до сих пор районах центрального но- 
лярного бассейна.

Работа высокоширотной экспелнцип 
1955 года продлится до начала июня.

Спец. корр. ТАСС А. ДЕНИСОВИЧ.
7 апреля 1955 года.

НА ОСТРИЕ ПЕРА

П о ч т о в а я  а р и ф м е ти к а
{По письму в редакцию)

В доме А. Ф. Осипова в поселке Куірлек 
собралось несколько односельчан. Они 
сидели вокруг стола, положив перед ообні 
по листку бумаги ж сосредоточенно что-то 
вычисляли.

—  Значит, так. —  говорил Осипов. —  
Расстояние от нашего поселка до Томска 
40 километров. Требуется узнать, с какой 
скоростью корреспонденция, отніравленная 
из Томской городской конторы СВЯ.ЗИ. дви
жется до адресата, находяіцегося в Курле-

— У нашей телеграммы достойный 
конкурент.

ке. еслп с момента ее отправки прошло 
двадцать дней.

—  Дядя Саша! —  перебил его маль
чонка-третьеклассник. —  А вот пись
мо из Мурманска пришло к нам за один
надцать дней.

—  Вот это здорово! —  воск.тикнул 
Я. А. Купчиков, которому телеграмма из 
Томска шла восемнадцать суток.

—  Что же. это. пожалуй, действитель
но. неплохо, — .произнес Осипов, которо
му перевод, посланный Томским райсобе

сом. вручили Через пятьдесят один .день 
после дня отправки.

Конечно, неплохо. —  сказал Лиха
нов. получивший за двадцать дней два ш». 
мера областной газеты.

Затем присутствующие вновь углуби
лись в вычисления.

Купчиков задумался. Яоздравителі.ная 
телеграмма от сына отправлена Томским 
почтамтом 23 декабря 1954 года, а в Ііур- 
лек іврибыла 10 января 1955 года. Вспом
нил письмо сына; «Я тебе телеграмму по
слал. да забыл указать срок вручения, так 
что поздравление пришло, пожалуй, за не
делю до нового года. Уже и впечатление 
от него не то». Купчиков усмехнулся: 
«Действительно, не то впечатление...».

Вскоре все ответы были готовы. Они 
оказались поразительными. Письмо, ад- 
ІАесованное Осипову, шло из Томска 
13 дней, делая каждый час по 128 
метров. Телеграмма Купчикова совершала 
путь со скоростью 93 метра в час. Ре
кордной была скорость перевода пенсии, 
который путешествовал пз Томска до Кур- 
лека почти два месяца, следуя со ско
ростью около 30 метров в час.

... Если бы после этого слово дать иа- 
чальняку областного управления связи 
тоа. Григоровичу, он, вероятно, сказал бы;

—  Конь на четырех ногах в то споты
кается. А что касается письма из Мурман
ска, то... сие от нас не зависит.

В областное управление связи посту’пз. 
ло немало сигналов, писем о плохой 
работе органов связи. Мож(?т быть эти 
письма тоже все еще в дороге и может 
быть многочисленные сигналы не дошли 
до сознания руководящих работнн. 
R08 утьравлеияя связи. Очень просим вас. 
тов. Григорович, сообщите, когда они дой
дут.

В. ВАСИЛЬЕВ.

Наше общее дело
Наши дети должны расти 'прудолгобивы-1 

ми, честными, скромными. Участвовать в 
воспитании детей обязан каждый член со
циалистического общества.

Однако некоторые считают, что они 
должны воспитывать только своих детей, 
а до других им дела нет. Такие люди под. 
час способствуют развитию у детей дур
ных склонностей и интересов.

Недавно я наблюдала следующее. Как-то 
после работы в магазине скопилась оче
редь. Чтобы поскорее приобрести покупки

и идти отдыхать, некоторые взрослые при
бегли к помощи находившихся в магазине 
детей. За то, что дети быстро приобрели 
покупки, они дали им деньги. Так дети с 
помощью взрослых «промышляют» себе на 
папиросы, кино, конфеты мелкими услуга, 
ми и перепродажей талонов.

Дурные поступки детей должны вызы
вать единодушное осуждение. Воспитание 
детей —  наше общее дело.

0. ДАУРОВА.

• D D D  -

Ф О Т О О Б В И Н Е Н И Е

Торговая база облпотребсоюза не продвигает машины 
для животноводческих ферм

Два с лишним месяца тому назад па ба
зу облпотребсоюза поступила большая пар
тия соломо-силосорезок. Машины эти 
очень нужны колхозам. Однако все соло- 
мо-сплосорезки до сих пор находятся на 
базе облпотребсоюза.

—  Что вы делали для того, чтобы уско
рить продвижение машин в колхозы? —  
спіюсили мы руководителей торговой ба.нл.

—  Ничего не делали, —  заявляет за
меститель директора базы тов. Волков. —  
Приедет покупатель —  продадим, не при
едет —  подождем, пока приедет.

—  Соломо-силосорезкп поступпли для 
встречной торговли по хлебозакупам, —  
вторит ему товаровед тов. Воскобойни
кова. —  А вопросами встречной торговли 
ведает непосредственно торговый отдел 
облпотребсоюза.

Не приняли мер для продвоженпя этих 
машин в колхозы іі работники облпотреб
союза. Вся их работа, по словам началь

ника отдела товаров производственного 
назначения тов. Ерухимович, свелась к 
тому, что сообщили о поступлении машин 
райисполкомам да нескольким случайным 
представителям колхозов. Тов. Ерухямо- 
вич считает, что все от нее зависящее 
сделано, хотя большинство колхозов ве 
знает о поступлении солояо-силосорезок 
на базу облпотребсоюза. Работники торго
вого отдела облпотребсоюза даже не поста. 
впли райпотребсоюзы в известность о по
ступлении машин для механизации живот
новодческих ферм.

Торговая база облпотребсоюза обязан.  ̂
так организовать торговлю маінппамп дтя 
животноводческих ферм, чтобы они не 
стояли месяцами на дворе базы, ржавея 
под дождем и снегом, а быстрее попадали
в К0.1Х03Ы.

На гпюгке: солпмо-сплосорезкп на дворе 
торговой базы облпотіюбсоюза.

И. СТЕПАНОВ.

ПО СЛЕДАМ НАШ ИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Меры не приняты"
Под таким заголовком в М  44 «Крас

ного Знамени» был помещен материал, и 
котором гово-рнлось о том, что в наимено
вании улиц и нумерации домов в городе 
Томске существует большая неразбериху 
а горисполком ме.утит е принятием мер 
для ликвидации этого недостатка.

Как сообщили іюдакцни из гориспол
кома,' в настоящее время нумерация до
мов в Кировском и Еінбышевском раПо. 
нах, в основном, закончена.

В Вокзальном районе нумерация бу.Ѵ’Т 
закончена к 15 мая.

По следам неопубликованных писем
В одном из писем в редакцию сообща

лось о недостатках, которые приводят к 
нарушению графика цикличности на Боль. 
іпр-Юксинском лесозаготовительном пунк
те Иышкііно-Троицкого леспромхоза.

ГлавныГг инженер комбината «Томлес» 
тов. ЛабзовскиГі ііа.м сообщил, что меры по 
ликвіідіщин недостатков в работе лесоза- 
гртонптельцого птакта Приняты. Тракторы 
КТ-12 заменены более мощными трелевоч
ными 5іеханизмамл —  лебедками Л-20.

Органргзована перевозка рабочих к ме. 
сту работы и обратно. Лесопункт пол

ностью обеспечен подвижным составом. В 
результате принятых мер работа лесозатп- 
товигельного пункта за последнее время 
улучшилась.

В письме в редакцию сообщалось о том. 
что кустарь —  часовой мастер Чилимов, 
проживающий в поселке Моряковка, укры
вается от обложенпя подоходным налогом.

Заведующий Томским районным финан
совым отделом тов. Еропіко нам сообщил, 
что приняты меры для обложения Чнлимо- 
ва подоходным налогом.

ім іііш іш іш ш и ііа іі
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Советско-польское экономическое 
сотрудничество

ВАРШАВА, 8 аггреля. (ТАСС). С каж- 
Хым годом укрепляется экономическое 
сотрудничество между Польской Народной 
Республикой и Советским Союзом, основой 
которого является договор о дружбе, вза
имной помощи п послевоенном сотрудни
честве, заключенный между обеими стра- 
аами десять лет назад.

В народной Польше сооружаются десят
ки новых промышленных предприятий. 
Строительство некоторых из них ведется 
на основе советских проектов и техниче
ской документации. Советский Союз по
ставляет комплексное оборудование для 
60 кр ітшых промышленных объектов 
Польши.

Металлургический комбинат имени 
В. И. Ленина в Новой Гуте почти полно
стью оснащается советским оборудова
нием.

С помощью Советского Союза построена 
теплоэлектростанция «Явожно-2», круп
ный цементный завод «Вежбица», завод 
сельскохозяйственного машиностроения в

Познани, текстильный комбинат в Пиотр- 
куве и ряд других объектов.

Советскими станками и машинами ос
нащаются сейчас автомобильные заводы в 
Варшаве и Люблине, теплоэлектроцен
траль «Жераль» в Варшаве, первенец 
польской алюминиевой промышленности 
завод «СкавЕна» под Краковом, ряд ново
строек легкой промышленности п т. д.

Значительно укрепились и расширились 
между двумя странами торговые связи. 
Советский Союз занимает первое место в 
польской внешней торговле.

На основе протокола о взаимном това
рообмене на 1955 год Советский Союз 
поставляет Польше промышленное обо
рудование, тракторы, комбайны, автомо
били, подшипники, зерно, хлопок, руду, 
нефть, цветные металлы и другие товары, 
необходимые для развития народного хо
зяйства страны. Со своей сто)юны Польша 
поставляет Советскому Союзу морские 
суда, железнодорожный подвижной состав, 
уголь, цинк, прокат и другие товары.

На конференции азиатских стран по ослаблению 
напряженности в международных отношениях

На строительстве железной дороги 
У лан-Батор—Цзинин

т Н -Б А Т О Р ,  8 апреля. (ТАСС). С 
последнего строительного участка желез- 
нодорожной магистрали Улан-Батор —  
Цзинин сообщают, что путеукладчик по
дошел к выходным стрелкам станции 
Заыын Удэ, находящейся у самой границы

Китайской Народной Республпки. К исхо
ду сегодняшнего дня полностью закончена 
укладка рельсов на всей трассе.

Сегодня вечером из У.тан-Батора к ки
тайской границе отправится первый пас
сажирский поезд.

Австрийсний народ отмечает 10-ю годовщину 
своего освобомдения Советсной Армией

ВЕН.А, 8 апреля. (ТАСС). Население го
родов Австрии торжественно отмечает 
день своего освобождения Советской Ар
мией.

В Эйзенштадте —  первом городе Ав
стрии, освобожденном Советской Армией, 
состоялся митинг, в котором приняли уча
стие представителп правительства земли 
Бургенланд и городского магистрата. Жи
тели Эйзенштадта возложили венки к 
подножию памятника советским воинам, 
погибшим в боях за освобождение города

Франц Элек —  первый бургомистр ос
вобожденного Эйзенштадта направил жи
телям города обращение, в котором на
помнил об огромной помощи со стороны 
советского командования в восстановлении 
нормальной жизнп страны.

Общество австро-советской дружбы ор
ганизовало большой митанг трудящихся

Вены около памятника советским воинам 
у моста Малиновского.

Участники мптпнга возложили к подно- 
жию памятника советским воинам венки 
и букеты цветов.

Вчера в Фдоридсдорфе (Вена) состоялся 
митинг, посвященный памяти австрийских 
борцов сопротивления. На том месте, где 
10 лет тому назад манор Бидерманн, ка
питан Хут и старший лейтенант Рашке 
были казнены за то, что они призывалп 
солдат-австрийцев бросить оружие и пре
кратить военные действия против Совет- 
«•кой Армпи, собрались жители Вены, де
легации от различных предприятий п 
учреждений. Выступивший от имени 
«Союза борцов сопротивления, жортв н 
узников фашизма» священник Кук произ
нес речь, посвященную памяти австрий
ских патриотов, отдавших жизнь за то, 
чтобы положить конец войне.

Забастовочное движение в Италии
РИМ, 8 апреля. (ТАСС). Трудящиеся 

Италии ведут- упорную борьбу в защиту 
своих политических прав и профсоюзных 
свобод. В Генуе 78-й день бастуют рабо
чие ремонтных мастерских порта в знак 
протеста против введения предприиимате- 
л яш  новой епстемы набора рабочей силы, 
ущемляющей интересы трудящихся. Вче
ра в знак солидарности с бастующими 
провели забастовку также грузчики Ге
нуи. Работа в порту полностью прекрати
лась.

Уже полмесяца бастуют рабочие Милан
ского машиностроительного завода «Ра- 
делли» в знак протеста против незаконно
го увольнения трех рабочих —  членов 
вн^'тренних комиссий. Рабочие решили 
продолжать забастовку до тех пор, пока 
не будет опіенен приказ об увольнении.

Сегодня начали 24-часовую забастовку 
рабочие металлургического завода «ІІль- 
ва» в городе Пьомбино,

Результаты муниципальных выборов в Англии
ЛОНДОН, 8 апреля. (ТАСС). Агентство 

Рейтер сообщило результаты выборов в 
советы (муниципальные органы) 62 
графств Анг-іии п Уэльса, проиеходившпх 
на протяжении последних дней.

Как указывает агентство, лейбористы 
потеряли контроль в 5 пз 12 советов 
графств, в которых они располагали 
абсолютным большинством мест в течение 
последних трех дет, а именно: в Ланка
шире, Эссексе, Стаффордшире, Кармартен
шире и в Западном Райдинге (Поркшир).

По данным, опубликованным лейборист
ской партией, лейбористы, которые на 
выборах в советы графств в 1952 году

приобрели 400 новых мест, на сей раз 
потеряли 159 мест. Согласно заявлению 
консервативной партии, она приобрела 
174 места.

В настоящее время лейбористы распо
лагают абсолютным большинством в 7 из 
62 советов графств Англии и Уэльса (в 
том числе в совете Лондонского графства); 
консерваторы —  в 13 советах графств.

Лондонское радио от^іечает слабую ак
тивность населения на муниципальных 
выборах, указывая, что в этом году в го
лосовании участвовало меньшее, чем 
обычно, число избирателей.

Военные действия бирманских войск против 
чанкайшистских банд

Б.АНГКОК, 8 апреля. (ТАСС). Как сооб- 
щает газета «Бангкок пост», в результате 
начатой в марте бирманскпмп правитель
ственными войсками операции по унич
тожению гоминдановских банд на терри
тории Бирмы в настоящее время «все из
вестные опорные базы гоминдановцев за
хвачены или нейтрализованы»,

В ряде мест теснимые к  таиландско- 
бирманской границе, гоминдановцы раз
бегаются. Чанкайшистские офицеры с ты
ла заставляют солдат удерживать пози

ции, атакуемые бирманскпмп войсками. 
Сообщается, что были обнаружены го.миа- 
дановцы, привязанные к орудиям; рядом 
с ними лежали запасы продовольствия, 
опия и воды.

По сообщениям печати, над местами 
боев появляются «неизвестные самоле
ты». Так, таиландская газета «Сиамніі- 
кон» сообщает, что самолеты, «прибыва
ющие издалека», сбрасывают оружие и 
боеприпасы чанкайшистам вблизи таи
ландской границы.

Преступления американцев а гоминдановцев 
на островах Дачэнь

ПЕКИН, 8 апреля, (ТАСС). Как сооб
щает агентство Снныуа, вчера китайское 
общество Красного Креста опубликовало 
доклад о зверствах гоминдановцев и их 
американских хозяев на островах Дачэнь. 
В докладе, основанном на данных обследо
вания, проведенного на этих островах с 
3 по 22 .чарта специальной комиссией 
Красного Креста, приводятся многочислен
ные доказательства преступных действий 
американцев и гоминдановцев, насильно 
угнавших на Тайвань около 20 тыс. жи
телей островов Дачэнь и других островов.

В докладе говорится, что 8 февраля 
1955 года, после того, как к островам по
дошло более 100 американских судов в 
сопровождении 500 американских самоле
тов, начался массовый угон жителей.

«На островах высадились американская 
морская пехота и специальный корпус 
подрывников военно-морского флота США, 
которые приняли непосредственное уча
стие в угоне жителей и в разрушениях 
на островах».

В заключение доклада говорится: «На
сильственный угон свыше 20 тые. жите
лей островов Дачэнь и других островов 
американскими вооруженными силами и 
чанкайшпстскими войсками —  это вар
варский акт и преступление против че
ловечества. Подстрекаемые правитель
ством США чапкайшиетские войска при 
участии американских вооруженных сил 
прибегли к насильственным методам для 
осуществления своего преступного замыс
ла».

ДЕІП, 8 апреля. (ТАСС). 7 апреля на 
утреннем заседании конференция азиат
ских стран по ослаблению напряженности 
в международных отношениях приступила 
к обсуждению первого пункта повестки 
дня —  политические вопросы. С докладом 
по этому вопросу выступил д-р Анап 
Сингх, бывший главный делегат Индии в 
компссии из представителен нейтральных 
государств по наблюдению за пецемирием 
в Корее. Доклад, затрагивающий самые 
насущные вопдосы жизни Лзнп, был вы
слушан с огромным вниманием и неодно
кратно прерывался аплодисментами.

С содокладом по тому же вошросу вы. 
ступил глава китайской делегации Го 
Мо-жо, встреченный овацией делегатов и 
гостей.

После речи Го Мо-жо начались выступ, 
леыия делегатов конференции. Председа
тель народной мусульманской лиги Во
сточного Пакистана Мауляна Бхасани от
метил, что между народами Азии крепнут 
узы дружбы. Но их солидарность никому 
не угрожает; более того, она должна со
действовать дружбе между народами всего 
мира. Однако правители некоторых иност
ранных государств сколачивают военные 
блоки и хотят натравить народы Азии 
друг На друга.

Бхасани резко осудил военный агрес
сивный договор для Юго-Восточной Азии, 
т. н. СЕАТО, а также попытки создать 
агрессивный блок на Среднем Востоке. 
«Требование полного вывода английских 
войск из Египта, —  сказал он, —  не вы
полнено. Снова установлен контроль ішо- 
сгранцев над иранской нефтью. В Японии, 
На Тайване, в Южной Корее, Южном Вьет
наме, Таиланде, Пакистане, Египте, Суда
не, Ираке, Порданшг либо уже созданы, 
либо создаются иностранные военные ба
зы».

Бхасани заявил, что США грубо нару
шили права китайского народа, оккупиро
вав Тайвань, а ООН незаконно лишает 
Китайскую Народную Республику предста
вительства в этой организации. Он отме
тил, что народы Азии горячо поддержива
ют пять принцішов мирного сосуществова
ния, нашедпгпх свое выражение в совме
стном заявлении премьеров КНР и Индии.

Вслед за Бхасани выступил член совет
ской ̂ делегации Александр Корнейчук, ко
торый подробно изложил основы .миролю
бивой политики Советского правительства 
и напомнил о тех конкретных шагах, ко
торые предпринимал советский народ во 
имя ослабления международной напряжен
ности п укрепления мира во всем мире.

Японский делегат Мацумото посвятил 
свою речь проблеме мира на Дальнем Во
стоке. Говоря о великом пробуждении на
родов Азии после второй мировой войны, 
Мацумото указал, что все еще есть люди, 
которые хотят задушить надежды азиат
ских народов и посеять между ними враж
ду и раздор. Он напомнил, что Японию 
заставили заключить два договора —  
«мирный договор» и американо-японский 
пакт безопасности, истинной целью кото
рых является перевооружение Японии и 
создание на ее территории иностранных 
военных баз.

Далее Мацумото заявил, что японский : 
народ решительно выступает против при
менения атомного оружия. Японский на
род, продолжал он, е удовлетворением вос
принимает постепенное возрождение дру
жественных^ связей с Китайской Народной 
Республикой. Таким же радостным пред
вестником сближения азиатских народов 
является и нынешняя конференция.

Выступивший затем глава вьетнамской 
делегации Нгуен Ван Хуонг заявил, что 
Демокрагическля Республика Вьетнам це
ликом поддержлвает пять принципов мир
ного сосуществования. Он внес предложе
ние, чтобы конференция:

1) решительно воспротивилась вмеша
тельству США во внутренние дела ІІндо- 
Китая с целью подрыва женевских согла
шений л потребовала прекращения этого 
вмешательства;

2) потребовала от французской стороны 
точного соблюдения женевских соглаше
ний;

3) решительно выступила против агрес
сивного блока, созданного американскими

империалистами в Юго-Восточной Азии.
Выступивший затем депутат парламента 

Сирии Хусейн Мрейвнд подробно остано
вился на агрессивных планах англо-аме
риканских империалистов на Ближнем Во 
стоке II их попытках внести раскол в 
семью арабских народов, втянув их в во
енные блоки.

На утреннем заседании 7 апреля высту
пил также видный индийский ученый Фи
зик іМегнад Саха.

ДЕЛИ, 8 апреля. (ТАОС). Дневное за
седание конференции 7 апреля открылось 
под председательством главы делегации 
КНР Го Мо-жо.

Первым выступил делегат Цейлона 
К. Ваикунтхавасан. Он напомнил, как 
США грубо нарушили суверенитет Цейло
на, использовав военно-воздушные базы 
на его территории для переброски солдат 
и вооружеігая в йндо-Китай, где народ 
боролся против колонизаторов. США ока
зывают также и экономическое давление 
на Цейлон в качестве репрессии за заклю
чение Цейлоном торгового соглашения с 
Китайской Народной Республикой.

Делегат Цей.тона призвал конференцию 
содействовать прекращению давления им
периалистов на Цейлон и ликвидации в 
стране иностранных военных баз.

Исключительно горячий и радушный 
прием оказали участники конференции де
легатке героического ' корейского народа 
Пак Ден Ап.

Пак Ден Ай предложила, чтобы конфе
ренция приняла резолюцию, охватываю
щую следующие пункты: «1) как можно 
скорее созвать международную конферен
цию для урегулирования корейского во
проса, в которой приняли бы участие за
интересованные страны и особенно страны 
Азіги; 2) подтвердить принцип, что реше
ние вопроса о национальном воссоедине
нии должно быть предоставлено самим ко
рейцам; 3) как .можно скорее вывести все 
иностранные войска из Кореи, учитывая, 
что пребывание иностранных войск в Кор
рее приведет к вмешательству во внутрен
ние дела Кореи и порабощению корейского 
народа; 4) соблюдать соглашение о пере
мирии в Корее и немедленно прекратить 
проводюіое Соединенными Штатами нака
пливание вооружений в Южной Корее, 
ибо это усиливает опасность новой войны 
в Корее».

Лидер социалистической прогрессивной 
партии Ливана Джумблат в своем выступ
лении остановился на империалистическом 
вмешательстве в дела азиатских натюдов. 
Он указал, что в результате пря.мого по
литического нажима западных государств 
были распущены парламенты в Иордании 
и Ираке, а также существенно ущемлены 
демократические свободы народов этих 
стран. К этому оскорбительному вмеша
тельству, сказал Джумблат, США прибег
ли для того, чтобы подготовить подписа
ние иракско-турецкого военного пакта и 
облегчить вовлечение Иордании в подоб
ный же военный союз в рамках среднево
сточного блока.

Лнвансіхнй делегат говорил о давлении 
на Сирию с целью свержения ее нынеш
него национального правительства. От 
имени представителей арабских стран 
Джумблат предложил конференцші оказать 
«моральную поддержку борьбе арабов Ма
рокко, А.тжігра и Т д а с а  против француз, 
ского колониализма».

«Я хотел бы также, —  сказал в за
ключение Джумблат, —  предложить, что
бы международные законы уважались по
всюду п чтобы в соответствии с тш-ци Ки
тай, подлинный Китай, был допущен в 
Организацию Объединенных Наций. Л 
вношу это предложение на рассмотрение 
конференции от пмени арабского мира».

На дневном заседании выступили также 
президент Академии наук Монгольской 
Народной Респ '̂б.тикп Джагварал, депутаг 
парламента Иордании Абдель Кадер ас-Са- 
лех, заместитель председателя Постоянного 
комитета Всекитайского собрания народ
ных представителей Сайфуддігн Азизов и 
делегат Японии профессор Токийского уни
верситета, специалист по атомной фпзнке 
Горо Томпнага.

Вечеіром 7 апреля состоялся ряд прие. 
мов в честь делегатов конференции.

колонтгзаторов. Подчеркнув, что соглаше
ния, достигнутые в прошлом году в Жене
ве относительно Индо-Еитая, ознаменовали 
собою торжество метода переговоров и по
ложили конец мрачной странице в исто
рии этой страны, Анап Сингх призывает 
в строгому выполнению женевских согла
шений. Мы требуем, заявляет докладчик, 
чтобы иностранному вмешательству в дела 
Индо-Битая был положен конец. Мы осуж
даем нарушение соглашений о перемирии 
и настаиваем на том, чтобы они выполня
лись честно и добросовестно.
, Поддержав требования индонезийского 
народа в отношении Западного Ириана и 
подчеркнув, что эта территория является 
неотъемлемой частью Индонезии, Анап 
Сингх перешел к вопросу о Тайване. Во
прос о Тайване, сказал он, продолжает 
накалять атмосферу на Дальнем Востоке. 
Б нарушение данных в свое время торже
ственных заверений, в США состряпана 
фантастическая теория о «двух Китаях» 
для того, чтобы завуалировать действи
тельные цели американской политики. 
Соединенные Штаты поддерживают дис- 
кре-дитированный режим Чан Кай-ши и 
используют Тайвань в качестве военной 
базы.

Мы требуем, заявил докладчик, вывода 
всех американских войск с Тайваня и с 
прибрежных китайских островов и немед
ленного возвращения их Китаю!

Затем Анап Сингх остановился на по
ложении в Гоа. Эта небольшая полоска 
земли, сказал он, находящаяся сейчас под 
господством Португалии, является неотъем. 
лемой частью Индии. Докладчик осудил 
недопустимые методы, к  которым п р ы г а 
ют португальские власти в Гоа в отноше
нии мирного населения.

Касаясь вопросов, связанных с борьбой 
народов Малайи, Кении и Северной Афри
ки за свою свободу и национальную неза
висимость, Анап Сингх заявил, что наро
ду Малайи должна быть предоставлена 
возможность создать свое собственное на
циональное правительство. Мы тр^уем, 
продолжал он, чтобы по'рабощенньгм наро- 
дам повсюду была предоставлена свобода, 
принадлежащая им по праву. Мы требуем, 
чтобы из Азии бьиги выведены все иност

ранные войска. Мы требуем прекратить 
всякое иностранное вмешательство во вну
тренние дела этих стран. Мы хотим на
помнить империалистам, что в вопросе ко
лониализма голоса народов Азии и Африки 
звучат в унисон. Мы требуем полного 
искоренения насквозь прогнившей систе
мы колониализма во всех частях земного 
шара!

Докладчик осудил замыслы . нмпериали- 
отов, создающих военные базы в Азии и 
стремящи.хся вовлечь азиатские народы в 
свои военные союзы. Азиатские страны, 
подчеркнул он, расценивают военные пак
ты  и базы как покушение на свою неза
висимость.

Докладчик потребовал предоставления 
Китайской Народной Республике принад
лежащего ей места в ООН и удаления из 
ООН представителя чанкайшпстской кли
ки.

Выдвинув требование о мирном объеди
нении Корен, Анап Сингх подчеркнул, что 
корейскому народу принадлежит неотъем
лемое право самостоятельно решать свою 
судьбу. Мы, заявил он, требуем вывода 
всех инострашіых войск с территории Ко
реи. Мы призываем руководящих деятелей 
и народ Кореи как на севере, так и на 
юге приложить все усилия к тому, чтобы 
добиться объединения своей страны.

Докладчик осудил расовую дискримина
цию, проводимую в некоторых странах, и 
затем подробно остановился на анализе 
каждого из пяти принципов мирного со
существования. выражающих, как под
черкнул он, «дух данной конференции».

В заключение Анап Сингх, обращаясь к 
присутствующим, сказал: братья-азиаты! 
Мы встретились здесь на пороге новой 
исторической эры. Мы выступиѵти в поход 
за сохранение свободы, завоеванной столь 
дорогой ценой, свободы, которую мы ни
когда больше не утратим. Мы преданы 
делу мира, ибо мир’ —  это внутренний 
дух Азии. Мы собрались здесь как часть 
человечества, чтч^ы обсудить своя и  меж
дународные проблемы и найти их разре
шение в сотруднпчестве со всеми народа
ми. Да здравствует солидарность стран 
Азии! Да здравствует мир! ^

Выступление Го Мо-мо

Доклад индийского делегата Анап Сингха
Пробуждение новой Азии является со

бытием исторического значения, сказал 
Анап Сингх. На протяженші примерно 
трех столетии судьбы азиатских народов 
определяли иностранные хозяева в соот
ветствии со своими целями. Сегодня воз
родившаяся Азия вновь полна жизненных 
сил. Мы полны решимости сами решать 
свою судьбу и никогда и нпкому не позво
лим решать ее за нашей спиной.

Докладчик напоминает о сделанном в 
1954 году совместном заявленип премье
ров Индии и Китайской Народной Респуб
лики Неру и Чжоу Энь-лая.

По вопросу о запрещении оружия мас
сового уничтожения Анап Сингх вносит 
следующие предложения: 1) производство

оружия массового уничтожения должно 
быть запрещено; 2) существующие запасы 
его должны быть уничтожены; 3) впредь 
до заключения международного соглаше
ния о запрещении производства этого ору
жия должно быть достигнуто соглашение 
о прекращении дальнейших опытов в этой 
области.

Анап С т іг х  останавливается затем на 
вопросе колониализма я иностранного вме
шательства во внутренние дела азиатских 
стран.

После длительной борьбы большинство 
азиатских народов, говорят он, в конце 
концов добилось свободы. Однако в Азии 
и в других частях мира имеются районы, 

' где народы все еще находятся под игом

Выступивший с содокладом представи- 
толь КНР Го Мо-жо предложил положить в 
основу обсуждения доклад д-ра Анап 
Сингха. Я  хотел бы дополнить его, сказал 
Го Мо-жо, изложив взгляды китайского 
народа в отношенип пяти принципов мир
ного сосуществования. В тот самый день, 
когда была провозглашена КНР, мы заяви, 
ли, что хотим установить отношения е 
другими странами на основе равенства, 
взаюіной выгоды и взаимного уважения 
территориальной целостности и суверени
тета. Го Мо-жо привел далее конкретные 
факты, свидетельствующие о мирной по
литике КНР, направленной на уменьшение 
международной напряженности.

Однако, сказал Го Мо-жо, правящие 
круги некоторых стран чрезвычайно враж
дебно относятся к принципам мирного со
существования. Джон Фостер Даллес ука
зывал. что мирное сосуществованпе пред
ставляет собой «коварное новое слово». 
Причина такого заявления кроется в том, 
что концепция мирного сосуществования 
диаметрально противоположна политике 
«с позиции силы», которую проводят пра
вящие круги Вашингтона. СШ.\ создали 
военные базы в 50 странах мира. Созда
нием военных блоков они пытаются за
ставить европейцев сражаться против ев
ропейцев, а азиатов —  против азиатов. 
Завоевание .Азии и создание здесь новой 
колониальной мощи является частью аме
риканской политики, цель которой —  ми
ровое господство.

Остановившись на тайваньском вопросе, 
вызывающем международное напряжение, 
Го Мо-жо показал, что причиной этой на
пряженности является вмешательство США 
во внутренние дела КНР. Китайский на
род, сказал он, должен сохранить терри
ториальную целостность и гарантировать 
свою национальную безопасность. Это наш 
долг, точно так же, как слияние Гоа с 
Индией является долгом наших индийских 
друзей, а возвращение Западного ІІриа- 
на —  долгом наших друзей в Индонезии. 
«Хотя, —  заявил Го Мо-жо, —  мы горя
чо стремимся к сохранению мира, мы нп- 
к о ш  не пожертвуем нашу собственную 
территорию, чтобы выклянчить млр. Хотя 
мы преисполнены решпмостп противиться 
войне, нас не запугать никакими угроза

ми войны... НшЕюгда больше мы не посту
пимся нашей национальной независи
мостью и свободой».

«Мы, —  продолжал Го Мо-жо, —  не 
отказываемся обсудить мирный путь раз
решения тайваньской проблемы... Однако 
предпосылкой для этого является эвакуа
ция вооруженных сил США с этого остро
ва... Мы считаем, что на основе пяти 
принципов мирного сосуществования мо
жет быть разрешена не только проблема 
Тайваня, но также любая международная 
проблема».

В заключение своего выступления Го 
Мо-жо от имени китайского народа внес 
следующие предложения:

1. Мы поддерживаем пять принципов 
мирного сосуществования и призываем все 
правптельетва, п в первую очередь прави
тельства с-гран Азии, одобрить эти прин
ципы.

2. Мы призываем все народы Азии 
объединиться п решительно выступить 
против ядерного, бактериологического и 
химического оружия массового уничтоже
ния. Мы стоим за использование атомной 
энергии в мирных целях.

3. Мы призываем все народы Азии 
а) потребовать прекращения вмешатель
ства США во внутренние дела Китая и 
вывода всех американских вооруженных 
сил с Тайваня и пз Тайваньского проли
ва; б) потребовать, чтобы все страны, 
участвовавшие в Женевском совещании, 
строго придерживались соглашения о пе
ремирии в Нндо-Китае, дабы сбылись 
стремления народов Пндо-Кіггая к мирно
му объединению; в) потребовать созыва в 
ближайшее время международной конфе
ренции по вопроса.м мирного объединения 
Кореи с участием заинтересованных дер
жав и нейтральных стран Азии; потребо
вать вывода всех иностранных войск из 
Кореи и бороться против нар^тпения со
глашения о перемирии в Корее.

4. Мы призываем народы Азин бороть
ся против СЕАТО и против планов созда
ния других агрессивных блоков, ставящих 
целью использовать азиатов против азиа
тов.

Го Мо-жо выразил твердую уверенность, 
что народы Азии внесут новый вклад в 
дело защиты всеобщего мира и повышения 
благосостояния человечества.

Извещения
11 апреля, В 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «XIX съезд партии и зада
чи коммунистического строительства в 
СССР». Читает тов. Н. И. Седова.

11 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 
ученых состоится лекция на тему: «За
кономерности перехода от социализма к 
коммунизму». Читает тов. Лещинер.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

10 апреля днем — «Зыковы», 
вечером — «Кряжевы».

12 апреля — «Настоящий человек». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

Требуются: электросварщик, электрик, 
знакомый с автоделом, инженер по тран
спорту.

Обращаться: г. Томок, улица Войкова. 
8, транспортный отдел облпотребсоюза.

2 — 1

Ателье №  1 горпро.мторга требуются 
квалифицированные мастера дамского 
верхнего платья.

Обращаться: г. Томск, Кооператив
ный переулок, 10.

3 — 1

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 10 ап

реля — «Море студеное». Сеансы: 9-30, 
11-15, 1. 2-45, 4-30. 6-15, 8. 9-45,
11-30. 11 апреля. Для детей — «Стре
ла улетает в сказку». Начало сеанса в 
9 часов 30 минут утра.

Клуб имени Сталина. 10 апреля. 
Малый зал — «Гости из Индии». Сеан
сы: 1. 3 . 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. 10 ап
реля. Большой зал — «Представление 
состоится». Сеансы: 10, 12. 2, 4. 6-20,
8-20, 10-20. Малый зал — «Красный 
галстук». Сеансы: 9-30, 11-20, 1-10, 3. 
«Анна на шее». Сеансы: 4-50, 6-40,
8-40, 10-40.

11 апреля. Большой зал — «Море 
студеное». Сеансы: 10. 11-50, 1-40,
3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50. Малый зал— 
«Золотой ключик». Сеансы: 9-20, 11-10, 
1-10, 3-10. «Об этом забывать нельзя». 
Сеансы: 6, 8-10, 10-20.

8  ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ 8  
ФОТОГРАФИЙ АРТЕЛИ „ЗАРЯ“

Все фотографии принимают от 
любителей-фотографов фотоплен-» 
ку для проявления и увеличения 
фотоснимков,

В фотографиях принимаются за
казы для изготовления фотосним
ков на пластмассовых изделиях.

2_1 О

Требуются на постоянную работу: ни
келировщик, заведующий столом зака
зов, уборщицы, санитарки, ученик в про
тезный цех, заготовщик обуви, шофер и 
на временную работу плотники.

Обращаться; г. Томск, улица Совет
ская, 43, к директору протезного завода.
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Отдел оргнабора рабочих Том
ского облисполкома извещает о 
смерти работника отдела 

МЫЛЬНИКОВА 
Алексея Федоровича 

и выражает соболезнование се.мье 
покойного.

Требуется заведующий складом трико
тажных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 8, торговая база 
«Главторгодежда». 2 — 1

Гр-ка Сушкова Анфиса Яковлевна, 
проживающая в г. Томске, улица Ван- 
цетгп, 6, кв. 5, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Сушковы.м 
Юрием Васильевичем, проживающим в 
г. Томске, Студгородок. И , кв. 39.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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